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La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
acompañada por el alcalde de Las 
Rozas, José de la Uz, el consejero 
de Cultura Mariano de Paco, la 
concejal de Cultura, Gloria Fer-
nández, ha inaugurado  la expo-
sición Madrileños centenarios. 
La sabiduría de la longevidad en 
la Sala Auditorio de la ciudad. La 
muestra, que recoge fotografías y 
testimonios de personas centena-
rias de la región, pretende crear 
un espacio donde los ciudadanos 
puedan reflexionar sobre su le-

gado. En España hay casi 20.000 
centenarios, de ellos 1.700 resi-
den en la Comunidad de Madrid, 
y su longevidad representa un 
logro personal y, a la vez, un va-
lioso vínculo con el pasado de una 
comunidad que ha sido escenario 
de momentos históricos cruciales.
“Esta exposición supone un lega-
do que nos trasladan todas estas 
personas para las nuevas genera-
ciones. Ojalá, con el paso de los 
años, se siga transmitiendo su 
sabiduría y su experiencia en la 
vida. Con 86 años, la Comunidad 

de Madrid es la región con mayor 
esperanza de vida de toda Europa 
y una de las más altas de todo el 
mundo. Y eso es así porque cada 
vez cuidamos más de nuestra sa-
lud, pero también porque somos 
una región con muchos espacios 
naturales, contamos con la mejor 
sanidad pública, etc. Pero además 
es que los madrileños tenemos un 
estilo de vida que nos hace únicos: 
somos callejeros, muy sociables y 
contamos con una alegría de vivir 
que nos hace diferentes”, señaló 
Ayuso durante su intervención.

El Palacio del Infante D. Luis acoge una mesa 
redonda ofrecida por la Asociación Víctimas 
del Terrorismo (AVT), bajo el título Terroris-
mo, víctimas y justicia. Lecciones del pasado 
para el futuro.
La mesa será presentada por el alcalde de 
Boadilla, Javier Úbeda, y la presidenta de la 

AVT, Maite Araluce,  y contará con las inter-
venciones de Miguel Folguera, consejero de 
la AVT, y los abogados de la Asociación Anto-
nio Guerrero y Carmen Ladrón de Guevara.

El Ayuntamiento  invierte 475.000 euros 
en el soterrado de cables en Las Matas.
                                     (Actualidad 5)

Las Rozas

El Municipio se  incorpora al Sistema 
Viogén del Gobierno de España.
                                         (Actualidad17)

Robledo de Chavela

Ya se han iniciado los trabajos para 
la peatonalización de algunas calles 
“Zonas de Prioridad Peatonal”
                                     (Actualidad 14)
  

Galapagar

El Consistorio aprueba el expediente de 
contratación para  las obras de mejora 
de la red de recogida neumática.                  
                                   (Actualidad 8)

Majadahonda

Nacen las primeras jornadas taurinas 
en la ciudad con “Diálogos Taurinos de 
Pozuelo de Alarcón”                               
                                (Actualidad 11)

Pozuelo de Alarcón

El viceconsejero de Presidencia y Ad-
ministración Local de la Comunidad de 
Madrid, José Antonio Sánchez Serrano, 
ha visitado el municipio.                             

 (Actualidad 12)

Guadarrama

Ya está activa la Zona de Bajas Emisi-
ones (ZBE) que sancionará a todos los 
vehículos que incumplan la normativa. 
                                  (Actualidad 9)

Boadilla del Monte
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Ayuso inaugura la exposición 
“Madrileños centenarios” 
en Las Rozas

El director general 
de Atención al Mayor 
y a la Dependencia 
visita Guadarrama

Mesa redonda de la 
AVT sobre terrorismo y 
víctimas en el Palacio 
del Infante D. Luis

 El director general de Atención al Mayor y a la 
Dependencia de la Comunidad de Madrid, Ós-
car Álvarez López, ha visitado  Guadarrama para 
conocer algunas de las instalaciones públicas 
destinadas a los mayores y trabajar en las líneas 
de mejora de los servicios.
La visita comenzó a las 10:00 horas de la ma-
ñana con una jornada de trabajo en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento de Guadarrama. Ós-
car Álvarez se reunió con el alcalde de Guada-
rrama, Diosdado Soto, la concejala del Mayor, 
Nuria del Río, y la concejala de Acción Social, 

Alejandra Flores. Acompañados por respon-
sables de la Fundación Residencia de Mayores 
San Miguel Arcángel y otros miembros del equi-
po de Gobierno de Guadarrama. 
Durante la reunión el director general cono-
ció la situación de la Fundación Residencia de 
Mayores San Miguel Arcángel, con la que la Co-
munidad de Madrid tiene firmado un convenio 
marco. Así como sus necesidades y las posibi-
lidades de mejora para el adecuado desarrollo 
del cuidado a los mayores. 

La regidora galapagueña se reúne 
con el delegado del Gobierno
La seguridad sigue siendo una 
prioridad para el gobierno de Carla 
Greciano y, para seguir potencián-
dola, se ha mantenido una reunión 
entre el Ayuntamiento y la Delega-
ción del Gobierno que es quien tie-
ne todas las competencias en esta 
materia.
Así, la alcaldesa, Carla Greciano, 
junto al concejal, Javier Álvarez, 
se han reunido con el delegado 
del Gobierno en la Comunidad de 
Madrid, Francisco Martín Aguirre 
para abordar diferentes temas de 
especial interés para el municipio 
y mejorar además la coordinación 
entre ambas instituciones.
Desde que Carla Greciano llegara 
a la alcaldía son varios los reque-
rimientos realizados a la Delega-
ción para, principalmente, exigir 
el incremento de la plantilla de la 
Guardia Civil y así seguir mante-

niendo la positiva tendencia en 
materia de seguridad que registra 
el municipio. 
Tal y como explica Carla Greciano 
“las estadísticas demuestras que 
Galapagar es un municipio segu-
ro, pero no puede ser que todo el 
esfuerzo recaiga en nosotros como 
ayuntamiento y en nuestros efec-
tivos policiales cuando la compe-
tencia en esta materia es estatal”. 

Uno de los principales acuerdos 
tras el encuentro, ha sido el com-
promiso del delegado de cubrir 
todas las plazas vacantes, aunque, 
por el momento – se lamenta la 
alcaldesa- “no se ha logrado el 
mismo compromiso de cara a que 
el puesto principal de la Guardia 
Civil deje de ampliarse a más mu-
nicipios, que es otra de nuestras 
solicitudes”.

La Comunidad ofrece formación 
en Inteligencia Artificial y realidad 
virtual  a través de Madrid Aula 
Digital.
                                 (Comunidad 21)

C. de Madrid

El Escorial
La Leal Villa  inicia las obras para me-
jorar la red de suministro de agua po-
table del Canal de Isabel II.
                                              (Actualidad17)
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El título de este articulo tiene el mismo 
nombre que la película del oeste, que pro-
tagonizó Clint Eastwood. En esta y otras 
que realizó en el segundo tercio, no, en 
el tercer tercio del siglo XX, se observaba 
lo siguiente : soberbia, ira, lujuria, gula, 
envidia, pereza y avaricia. Nada ha cam-
biado, pero no solo en el oeste de la pelí-
cula, ni en la vida de las personas, desde 
que conocemos al homo, sin apellido, con 
capacidad de hablar. Antes de poder unir 
sílabas, palabras, frases, también pero el 
conocimiento quedaba reducido porque 
otros no oían la conversación, o porque no 
podían leerlo donde pudiera ser escrito.
En la Antigua Grecia, filósofos como Só-
crates, Platón, Aristóteles, y otros nos 
narraban historias, que facilitaban el co-
nocimiento del comportamiento de los 
seres humanos. De esta forma uno podía 
hacerse idea de cómo se las gastaban y 
de sí lo que se decía, se atenía o no a la 
verdad, o también, quizás, a la coherencia.
Se atribuye a Aristóteles, pero podría haber 
sido otro, la frase : “El hombre es un ani-
mal político por naturaleza.” Esta última, 
puede entenderse como ciencia que trata 
del gobierno y organización de un estado 
u organismo público, y también, manera 
de conducir un asunto, incluso, cortesía. 
La política, por tanto es algo habitual en 
el ser humano, sea hombre o mujer, y de 
hecho, se utiliza para designar a miembros 
de la familia, que no son por razón de san-
gre de la misma, como por ejemplo : sue-
gra o madre política, yerno o hijo político, 
nuera o hija política; los anglosajones, 
siempre desean destacar o diferenciarse, 
y es por este motivo que no utilizan el 
término política, sino el vocablo law (in 
law), o lo que será igual a en ley, o por 
ley, ante el contrato de nuevas nupcias.
En España, como siempre también nos 
gusta marcar diferencia con el resto, de 
hecho, parece que Manuel Fraga expresó 
algo que muchos intuían y dirían sin caer 
en el plagio que no era ni es otra frase 
que : “España es diferente”, o en ingles 
“Spain is different”.
Actualmente el juego político nos refleja, 
una posición que podrían describir cír-
culos de Sanchez y cercanos a él, esto es 
lo que denominan, ya no de izquierdas, 
que muchos no saben lo que es o signi-
fica, algunos pensaran en la dirección a 
la que se van y punto, sino progresistas. 
Esta denominación de origen no dice, no 
expresa, no significa nada comprensible 
por si sola, y cuando se pretende analizar, 
explicar, entender, es peor. Por este mo-

tivo volveremos como decían Tip y Top 
a hablar del gobierno, aunque mejor del 
título del artículo. De ahí que aparezca 
una pregunta : ¿Quién es el bueno, el feo 
y el malo? Según la formación que re-
presenta según ellos el progreso, porque 
son progresistas, son o serían los buenos, 
por otro lado un partido de centro, que 
algunos dirían o llamarían derecha, y otros 
izquierda, el feo; y por último, el malo, 
aquellos que según los autodenominados 
progresistas son o serían la ultraderecha. 
En estos últimos cinco años, esto es desde 
el año del Covid (2020), hasta hoy (2025) 
se actúa formando cordones para que no 
aumenten el número de ciudadanos que 
voten al llamado malo o ultraderecha. A 
esto cabría preguntarse : ¿Qué han hecho 
los países, que hasta ahora han goberna-
do, como en España, el bueno o el feo? Y 
también sería conveniente preguntarse, 
¿por qué atacan, como lo hacen al malo?
¿Tienen miedo de que habiéndolo hecho 
tan mal, los ciudadanos despierten de su 
pesadilla y den la mayoría, al que muchos 
han identificado y designado como malo? 
Yo, como estudioso de la psicología y la 
psicopatología, he observado que uno de 
los factores, que condicionan la persona-
lidad; la frustración, está más presente en 
el 2025 que años atrás, y que aparte de 
la enfermedad y la muerte que apareció 
en el 2020, por el Covid-19 los deseos 
y aspiraciones más frecuente objeto de 
frustración, son : la necesidad de auto-
nomía familiar y social. Hoy en día difícil, 
por la destrucción de empresas, la no 
creación de las mismas, además de que 
en el caso de tener trabajo, primero : 
“no hace uno lo que le gusta”, segundo : 
“no le gusta lo que hace”, y tercero : “los 
ingresos no son suficientes para poder 
vivir solo, por ese motivo durante años 
nos han desplegado, los episodios de 
series como “Friends” que aunque no 
te cases, tienes que vivir con otro, otra, 
otros, otras.
En una tacada he citado tres cosas : la 
necesidad de autonomía, el trabajo y 
los ingresos económicos, estos últimos 
cuando son más altos, que la mayoría, 
entran en depreciación porque tributan 
más a hacienda. 
Hay otros tres deseos o aspiraciones, que 
bien podría hablar en otro artículo, y que 
son : la psicosexualidad, la agresividad y 
las relaciones afectivas con los demás.
Por último y para terminar, pregúntense 
de cuál son, del bueno, del feo o del 
malo. 

«EL BUENO, EL FEO 
Y EL MALO»
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La columna vertebral El color de mi cristal

Julián Montuenga
Dr. Mario Saura Viejo

H
ay momentos puntuales 
de la historia universal 
en los que se producen 
“acontecimientos plane-

tarios”, como aquel que señaló 
una tal Pajín, en el que “coin-
cidieron” en el poder Obama y 
Zapatero (hay que ser exquisito 
en los elogios, máxime cuando 
has resultado agraciada con un 
ministerio).
O en el momento actual, cuando 
Putin y Trump vuelven a coinci-
dir por segunda vez y puestos a 
congraciarse, pelillos a la mar, se 
muestran decididos a establecer 
un nuevo orden mundial y a re-
partirse lo que se les antoje.
El primero sigue siendo un in-
deseable criminal autoerigido 
como nuevo zar, al que se le 
ha ido quedando pequeña su 
extensa Rusia y se empeña en 
ampliar sus fronteras; ayer y 
hoy invadiendo Ucrania y quién 
sabe si mañana haciendo lo 
propio con Polonia, Finlandia o 
Rumanía.
El segundo, más que político 
empresario, nada diplomático, 
viendo sólo las oportunidades 
de negocio, impaciente por con-
trolar las “tierras raras” de los 
ucranianos, anexionarse, por las 
buenas o por las malas Groen-
landia o recuperar el canal que 
los EEUU cedieron a Panamá 
durante la presidencia de Car-
ter, en 1977… y especialmente 
culpando a la Unión Europea de 
“fastidiar” a “su” país.
Y en medio esta última, conver-
tida en la práctica en un simple 
espectador, lenta de reflejos 
e incapaz de hacerse valer con 
la energía y la rapidez que se 
requieren ante las situaciones 
complejas.
Mientras, España, el Gobierno 
español, en un quiero y no pue-
do condicionado por las posturas 
extremas de sus socios y de sus 
“colegas” de investidura, trata de 
nadar y guardar la ropa, aparen-
tando un control de la situación 
que no tiene.
Hay quien señala al “líder supre-
mo” de ser un “señor de la gue-
rra y lamerle las botas a Trump”.
Y quienes desde los “mundos 
de Yoli” y ante una eventual cri-
sis alimentaria proponen redu-
cir la producción agrícola y cui-
dar el paisaje.
Una parte promete a la OTAN 
incrementar el gasto de defensa 
hasta el 2% del PIB antes del ve-

rano y al tiempo la otra propone 
abandonar ya la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte.
Mientras Europa habla de la ne-
cesidad urgente de “rearmar-
se”, el escuadrón de asesores 
de Sánchez busca afanosamen-
te eufemismos para disfrazarlo 
de defensa y seguridad para no 
ahuyentar a los “amigos”.
Una parte del gobierno está 
por preparar las baterías an-
tiaéreas, la otra por taponar 
las bocas de disparo con flores 
magenta y ante la más que pre-
visible derrota, los de la rosa 
roja no se atreven a someter la 
cuestión al Congreso de los Di-
putados, donde sólo podría que 
salvarle la oposición a la que in-
sultan casi a diario.
Se jura y perjura, se les da bien 
coordinarse para repetir las 
mismas frases casi textuales, 
que un incremento en el gasto 
de “defensa y seguridad” no 
restará un céntimo de euro a 
las partidas de gasto social y 
ecologismo, pero lo cierto, la 
cruda realidad, será que, sin 
presupuestos, estamos conde-
nados al recorte de otras parti-
das o a la subida de impuestos.
Y a todo esto, casi en clave de 
humor, la  Comisaria de Pre-
paración, Gestión de Crisis e 
Igualdad, nos presenta su parti-
cular “kit de supervivencia para 
72 horas”, como si el posible 
desastre fuera a acabarse en 
tres días.
Es una pena que no incluya ti-
ritas y agua oxigenada por si 
finalmente nos envuelve una 
guerra…
Pero por si llegan esos “tres 
días fatídicos”, sería recomen-
dable, además de otras muchas 
cosas, que los más sensatos ya 
suelen tener en sus despensas, 
procurarse unos chorizos de Ól-
vega, un jamón de Teruel, un 
queso de Tomelloso, un cajón 
de cítricos de Alcantarilla, un 
saco de patatas de Bergantiños, 
una garrafa de aceite de oliva 
de Baena…
Aunque, si el afán expansionis-
ta de quienes con tanto interés 
pretenden controlar el planeta 
desata los vientos de ¿guerra?, 
de poco servirán los “kits”, ni 
los lamentos, de nada echar-
se a correr buscando un refu-
gio porque es probable que no 
pueda salvarse ni el “galgo de 
Paiporta”.

VIENTOS DE… ¿GUERRA?
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Soneto que te meto

Chema Bueno
Editor

Política  y  Educación… 
es posible?

Editorial

E
n estos años tan  convulsos para la 
política en los últimos tiempos en 
España, estamos siendo  testigos de 
una creciente crispación política que 

está polarizado a la sociedad y dificultan-
do en exceso el necesario consenso para 
abordar los  importantes desafíos que se 
nos vienen  encima. Esta situación se ve 
agravada sin duda alguna por la  interesa-
da divergencia ideológica que genera una 
confrontación partidista que amenaza con 
socavar los cimientos de nuestra democracia 
y obstaculizar nuestro progreso colectivo.
La polarización política se ha manifestado 
en diversos ámbitos, desde el Parlamento 
hasta las calles de nuestras ciudades. Las 
disputas entre los diferentes partidos políti-
cos, así como entre el Gobierno Central y las 
administraciones regionales, y en especial las 
políticas de izquierdas y su sentimiento de 
frustración y desencanto contra el Gobierno 
regional de la Comunidad de Madrid, ha ge-
nerado un clima de confrontación constante 
y esto dificulta cualquier acuerdo beneficioso 
para el conjunto de la ciudadanía y evita  
la adopción de políticas efectivas que sean 
solución a los problemas que nos atenazan.
En Madrid, en particular, hemos sido testigos 
de una gran falta de educación política, de 
insultos y falta de ética en favor de tensiones 
exacerbadas por diversas cuestiones, como 
la gestión de la crisis sanitaria, las políticas 
de movilidad urbana, las medidas de segu-
ridad ciudadana o temas irrelevantes para 
la sociedad como asuntos familiares de los 
políticos que algunos han querido sacar a 
la palestra a modo de burda justificación 
para evitar asuntos más importantes, es de-
cir volemos al infantilismo del “ Y tu mas”,  
y lo único que se ha conseguido con estas  
discrepancias es generar un ambiente de 
división y confrontación que, lejos de pro-
mover el bienestar común, ha sembrado la 
desconfianza, el desasosiego, y el malestar 
entre los ciudadanos que les ha motivado 
una extraordinaria  falta de interés por los 
asuntos de la política, ya que no se aprecia 
ninguna intención de “ fair play” entre todos 
los actores de la política española. De no 
poner freno a esta crispación continua  e 
insultos constantes y cada vez mas agudi-
zados, se  fomenta la apatía y el desinterés 

por los asuntos públicos de los ciudadanos, 
ya que con esta polarización partidista y la 
búsqueda de réditos políticos  propios  y 
no la  búsqueda de soluciones consensua-
das, eclipsa el interés público y provocan 
el   hartazgo social con los malos políticos.
Por lo tanto, es crucial que los líderes 
políticos reconozcan los peligros de esta 
polarización y trabajen activamente para 
superarla. El diálogo calmado y acuerdos 
consensuados  son esenciales para construir 
un futuro próspero y cohesionado para to-
dos. Deben dejar a un lado sus diferencias 
partidistas y enfocarse en encontrar puntos 
de encuentro que permitan avanzar hacia 
un horizonte de progreso y bienestar de los 
ciudadanos. Es responsabilidad de todos los 
políticos  fomentar un clima de respeto mu-
tuo, tolerancia y entendimiento.  Estructurar 
un  debate democrático y educado que se 
fundamente en el intercambio de ideas y 
en el respeto a la diversidad de opiniones, 
evitando la descalificación y la confrontación 
estéril que solo contribuyen a profundizar 
las divisiones existentes.
Por otro lado es vital  promover la total  
transparencia en la gestión pública ya que 
la rendición de cuentas es básica para  con-
seguir la confianza de los ciudadanos en las 
Instituciones  públicas y políticas y mejorar 
la calidad de la democracia, y ofrecer tantas 
explicaciones como sean pertinentes para 
informar a los ciudadanos de la situación 
o conflictos que haya que solucionar, pero  
eso por desgracia es algo de lo que adole-
ce el Gobierno Central del Presidente Sán-
chez, que no da ningún tipo de explicación 
a asuntos de vital importancia que no son 
precisamente secretos de Estado.
Esta confianza en el ciudadano es el pilar 
fundamental de toda democracia y es un 
aspecto que debe ser preservado y forta-
lecido  en todo momento. Es el vínculo de 
lealtad entre las instituciones y la ciudadanía 
En conclusión, la crispación política en el 
país representa un desafío urgente que debe 
ser abordado con determinación y respon-
sabilidad y que exclusivamente a través del 
compromiso con los valores democráticos y 
el respeto a la diversidad se podrá superar 
esta crisis y construir un futuro mejor para 
todos. 

Humor gráfico Cristian Moir
Humor

Tanto pedir a los Santos 
que la lluvia nos trajera
y ahora entonamos mil cantos
para que el agua se fuera

Viene la Semana Santa
vacaciones  a la vista
si sigue cayendo a manta
se acabó lo del turista

Los  Chiringuitos playeros,
alojamientos rurales,
currantes y domingueros,
viajeros habituales,

andan mirando al cielo
frunciendo con pena el ceño  
motivo de su desvelo
que a todos les quita el  sueño

preparados los cofrades
embellecidos los Cristos
listas  las Hermandades
y todos los imprevistos

El Gran Poder, Los Gitanos,
Medinaceli o el Cautivo,
cofrades y mil hermanos
se juntan por tal motivo
 
para ir de   Procesiones,
pero con tanta tormenta
elimina  las pasiones 
y a todos les desalienta

Anderos y Costaleros, 
Mayordomos y Madrinas 
todos con chubasqueros
paraguas y gabardinas

A ver si ese rayito
 de sol tímido que asoma, 
nos calienta un poquito
y no parezca una broma

que podamos disfrutar
un poco del buen tiempo
que nos deje pasear
y que no haya contratiempo
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Las Rozas

P
or segundo año con-
secutivo, Las Rozas ha 
sido reconocida como 
una de las 21 ciudades 

más inteligentes del mundo, 
según el Intelligent Communi-
ty Forum. Así, en un evento ce-
lebrado en la ciudad de Hamil-
ton en Canadá, y organizado 
por el Foro de Comunidades 
Inteligentes (ICF), Artefact So-
cial y el Centro Tecnológico de 

Hamilton, se nombró a las 21 
ciudades inteligentes de 2025, 
entre las que se encuentra el 
municipio de Las Rozas. 
“Estamos muy orgullosos y sa-
tisfechos por el reconocimien-
to que este galardón supone 
para el gran trabajo que se 
está haciendo desde el Ayun-

tamiento de Las Rozas, así 
como desde Las Rozas Innova, 
para aplicar soluciones inno-
vadoras en la gestión del día a 
día de la ciudad y con el único 
objetivo de mejorar la calidad 
de vida de los vecinos”, ha se-
ñalado el alcalde de Las  Rozas 
José de la Uz.
 En un mundo dominado por el 
avance de la tecnología digital, 
el ICF se centra en ayudar a las 

comunidades a crear econo-
mías innovadoras y en creci-
miento, sociedades inclusivas 
y culturas abiertas al mundo. 
ICF apuesta por la tecnología 
y la digitalización para crear 
oportunidades que fortalezcan 
las economías locales, la socie-
dad y su cultura. 

Una de las  ciudades más 
inteligentes del Mundo, según 
el Intelligent Community Forum

E
l alcalde de Las Ro-
zas, José de la Uz, 
ha participado en la 
Cumbre de Ciuda-

des y Telecomunicaciones 
Inteligentes, organizada 
en Madrid por el Centro de 
Estudios para el Desarrollo 
de las Telecomunicaciones 
y el Acceso a la Sociedad 
de la Información de Amé-
rica Latina (CERTAL). 
El regidor roceño intervi-
no en la mesa redonda “El 
ecosistema de las ciuda-
des inteligentes”, donde 
expuso el estado del de-
sarrollo de las smart cities 
en España, e intercambió 
con el resto de ponentes  
información e ideas sobre 

el uso de la tecnología 
como un catalizador para 
mejorar la calidad de vida 
de todos los ciudadanos. 
En el debate , De la Uz 
, que además es presi-
dente de la Red Española 
de Ciudades Inteligentes 
(RECI), detalló los princi-
pales retos que afrontan 
las smart cities en nues-
tro país, y destacó que “el 
futuro de las ciudades no 
sólo debe ser inteligente, 
sino también sostenible 
e inclusivo. La tecnología 
debe estar al servicio de 
las personas, garantizan-
do equidad, participación 
ciudadana y adaptación al 
cambio climático”.

L
a estrategia de preservación y cuidado del arbolado urba-
no de Las Rozas ha vuelto a ser merecedora, por quinto 
año consecutivo, del reconocimiento “Tree Cities of the 
World”, otorgado por la Food and Agriculture Organiza-

tion de Naciones 
Unidas (FAO) por 
su dedicación ha-
cia el cuidado de 
sus árboles urba-
nos a través de las 
políticas e instru-
mentos de gestión 
sostenibles pues-
tas en marcha por 
el Ayuntamiento 
durante 2024. 
El ámbito urba-
no de Las Rozas 
dispone de una 
superficie total 
ocupada por el 
dosel arbóreo de 
15,65 km2, lo que 
supone un 32,79 
% de la superficie 
total considerada 
en el estudio i-Tree 
Canopy. De esta 
manera, Las Rozas se sitúa como una de las ciudades mundiales 
con mayor porcentaje de cobertura arbórea urbana atendiendo 
al ranking “MIT Senseable City Lab”.
Las Rozas recibe por quinto año este reconocimiento, “Tree Cities 
of the World” es un programa fundado por Arbor Day Founda-
tion, la organización sin ánimo de lucro más grande del mundo 
dedicada a plantar árboles, y por la Organización de las Naciones 
Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para recono-
cer a las ciudades de todo el mundo que se han comprometido a 
crear y mantener los espacios verdes de su comunidad.

Cumbre de Ciudades 
y Telecomunicaciones  
Inteligentes

El municipio recibe por quinto 
año consecutivo el Premio 
“Tree Cities of the World “ 
por su gestión del arbolado

E
l Ayuntamiento de Las Rozas 
ha sido nominado por cuatro 
proyectos diferentes en los 
premios del XV Congreso Na-

cional de Innovación y Servicios Públi-
cos. Así, el municipio se convierte en 
el que más candidaturas tiene para 
ganar alguno de estos galardones
Los proyectos del Ayuntamiento que 
han sido nominados son “Las Rozas: 
un modelo integral de digitalización 
municipal”, en la categoría de digita-
lización; “Miguel: la IA al servicio del 
ciudadano”, finalista en el premio al 
mejor proyecto con Inteligencia Arti-
ficial; “Sede electrónica de Las Rozas 
de Madrid”, nominada como mejor 

sede electrónica integral, y “Las Ro-
zas: Un Modelo de Ciudad Inteligen-
te Centrado en el Ciudadano”, en la 
categoría de Mejor proyecto de Ciu-
dad Inteligente y Sostenible y nueva 
Agenda Urbana.
En las diferentes categorías, el Ayun-
tamiento de Las Rozas compite con 
proyectos de instituciones como el 
Gobierno de Navarra, los ayunta-
mientos de Bilbao y Sevilla, la Agencia 
Española de Cooperación Internacio-
nal para el Desarrollo, la Agencia de 
Transformación Digital de Castilla-La 
Mancha, el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación o el Colegio de 
Registradores de España

E
l Ayuntamiento de Las Rozas 
ha sido seleccionado como 
uno de los beneficiarios de 
la Plataforma Inteligente de 

Destinos (PID), un ambicioso proyec-
to con el que España busca posicio-
narse a la vanguardia de los destinos 
turísticos globales mediante el uso de 
la digitalización. Gracias a esta ayuda, 
Las Rozas reforzará su posición como 
un destino clave para las compras y 
el deporte, promoviendo una expe-
riencia única para los visitantes y op-
timizando la gestión de la ciudad. El 
proyecto proporcionará a Las Rozas 
una subvención de 1,5 millones de 
euros, que serán destinados a la im-
plementación de soluciones tecnoló-
gicas avanzadas.
Con esta inversión, Las Rozas no 
solo se convertirá en un destino 
más competitivo, sino que también 
se beneficiará de la digitalización 
para mejorar la calidad de vida de 
los residentes. La plataforma facili-
tará la integración de datos, tanto 
públicos como privados, para tomar 
decisiones más informadas y efi-
cientes.
Las Rozas recibe anualmente más 
de cinco millones de visitantes, 
atraídos por su amplia oferta co-
mercial y deportiva. Gracias a esta 

Plataforma Inteligente de Destinos, 
el municipio podrá interactuar de 
forma más eficiente con estos flujos 
turísticos, ofreciendo información 
personalizada y actualizada, mejo-

rando así la satisfacción del visitante.
Esta plataforma se diseñará de for-
ma modular, permitiendo la integra-
ción progresiva de nuevos compo-
nentes y soluciones que beneficia-
rán a otros destinos turísticos con 
necesidades y desafíos similares. 
Entre los módulos más destacados 
se encuentran recomendaciones en 
destino, marketing de proximidad o 
gestor de campañas de promoción.

Gracias a estas acciones, Las Rozas 
se posicionará como un modelo de 
destino turístico digital, inteligente 
y sostenible, mejorando tanto la 
competitividad del sector turístico 

como la calidad de vida de sus ha-
bitantes.
El Ministerio de Industria, Comercio 
y Turismo ha concedido un total de 
96 millones de euros a través de los 
fondos Next GenerationEU en ayu-
das para la transformación digital 
de 46 destinos turísticos de todo el 
país, con el objetivo de mejorar la 
competitividad, la sostenibilidad y 
la innovación en el sector.

Ciudad con más nominaciones 
a los premios del Congreso 
Nacional de Innovación y 
Servicios Públicos 2025

Nueva plataforma digital de turismo
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E
l Ayuntamiento de Las 
Rozas presentó el pasa-
do mes de octubre un 
ambicioso Plan de Salud 

Mental como respuesta a las 
necesidades de una sociedad 
inmersa en un mundo cada vez 
más acelerado y demandante, 
que está llevando a un fuerte 
incremento de los problemas 
relacionados con la salud men-
tal. Dentro de este Plan, que 
es transversal a todas las áreas 
municipales, se enmarca la pro-
puesta de la Fundación Cultura 
Las Rozas Paisajes inventados o 

Micromundos. 
Se trata de una actividad en la 
que el arte se pondrá al servi-
cio de los participantes como 
una potente herramienta para, 
a través de la creación de pai-
sajes imaginarios, contribuir a la 
expresión de emociones y sen-
timientos que en ocasiones no 
pueden aflorar por otras vías; 
reducir el estrés y la ansiedad 
propios del exigente entorno en 
el que debemos desenvolvernos 
actualmente; aumentar la au-
toestima de los participantes; y 
fomentar la conexión social. 

E
l Ayuntamiento de Las Rozas 
ha organizado para el próximo 
domingo 6 de abril la segunda 
edición de CaniCross Las Rozas, 

un evento en el que podrán participar 
los perros con sus dueños y que tiene 
como objetivo promover los aspectos 
beneficiosos que la tenencia de ani-
males aporta al bienestar físico y psi-
cológico de las personas
C a n i - Cross Las Rozas, que está pre-
v i s t o que tenga lugar en la Dehesa 

de Navalcarbón, es una carrera no 
competitiva en la que pueden inscri-
birse todas aquellas personas que lo 
deseen y participar, acompañadas por 
su perro, recorriendo una distancia 

de cuatro kilómetros. Organizada por 
las concejalías de Sanidad y Deportes, 
dirigidas por Mónica Paraíso y Juan 
Cabrera, respectivamente, CaniCross 
Las Rozas quiere hacer hincapié en la 
aportación que realizan los perros a 
la salud cardiovascular de los propie-
tarios, que pueden acompañar a la 
hora de hacer deporte o simplemente 
pasear. A todos los participantes se les 
entregará un pack de agradecimiento. 
En la pasada edición hubo un total de 

119 inscripciones de personas que, 
acompañados por su perro, disfruta-
ron de un día de esparcimiento en un 
espacio natural emblemático de nues-
tro municipio.

Micromundos: arte para 
el bienestar emocional

L
a concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Las Rozas,  ha 
instalado 11 nuevas máquinas de 
entrenamiento de fuerza al aire 

libre en la Dehesa de Navalcarbón, tras el 
éxito obtenido con el proyecto piloto que 
se llevó a cabo en el marco de la campaña 
“Las Rozas, una Ciudad para Entrenar” y 
que entre julio de 2023 y marzo de 2024 
recibió a cerca de 27.500 usuarios, y más 
de 6.700 horas de uso.
La gran acogida de la propuesta ha sido 
el principal motivo para materializar la 
idea en una instalación que a partir de 
hoy está disponible para todos los veci-
nos. El alcalde de Las Rozas, José de la Uz, 
visitó esta mañana este nuevo gimnasio 
al aire libre, acompañado del concejal de 
Deportes, Juan Cabrera, donde pudo ver 
la nueva instalación deportiva y las dife-
rentes máquinas, se han ubicado junto 
al canal de la Dehesa de Navalcarbón, 
próximo al aparcamiento que linda con la 
Avenida Nuestra Señora del Retamar.
El espacio cuenta con 11 nuevas máqui-
nas, de uso gratuito y disponibles 24 ho-
ras al día, con las que se pueden entrenar 
diferentes grupos musculares. Concreta-
mente se han instalado dos dirigidas al 
entrenamiento de espalda en las que se 
pueden practicar el clásico ejercicio de 
jalón al pecho por un lado y un remo de 
pie por otro; también hay dos máquinas 
de entrenamiento pectoral, donde los 

ejercicios son el clásico press de banca 
y el press inclinado; las piernas también 
cuentan con dos máquinas, en una de 
ellas se puede practicar la sentadilla con 
peso y en la otra hacer variantes en el 

ejercicio entre cuádriceps, gemelos, is-
quiotibiales, etc.
 Por otro lado, los grupos musculares más 
pequeños cuentan con un aparato cada 
uno, y se pueden ejercitar bíceps y tríceps 
a través del clásico curl y el hombro con 
un press. La instalación se completa con 
dos máquinas multiejercicio en las que 
se podrá ejercitar el core poniendo las 
abdominales y la parte central del cuerpo 

a tono, así como la espalda y los brazos. 
El conjunto conforma un completo gim-
nasio al aire libre para todos los vecinos.
Las nuevas máquinas cumplen con la 
normativa UNE-EN 16630 y además 

cuentan con diversas certificaciones 
ISO de la más alta exigencia, que ase-
guran a los usuarios que cumplen con 
estándares internacionales de calidad, 
seguridad, eficiencia y/o sostenibili-
dad. La composición es de acero gal-
vanizado, que soporta las inclemencias 
del tiempo, y están ancladas sobre una 
plataforma móvil para mayor eficiencia 
de su uso.

La Dehesa de Navalcarbón estrena 11 
máquinas de entrenamiento de fuerza

E
l Ayuntamiento de Las 
Rozas ha invertido un to-
tal de 475.269,34 euros 
(IVA incluido) en una re-

forma integral de la calle Maestro 
Serrano y su intersección con la 
calle Martín Iriarte, en el barrio 
de Las Matas. Una actuación que 
se incluye dentro de la iniciativa 
municipal para soterrar y elimi-
nar todos los cables aéreos de 
la ciudad, mejorando a su vez la 
accesibilidad y calidad de vida 
de los vecinos del municipio. El 
alcalde de Las Rozas, José de la 
Uz, acompañado por el concejal 
de Infraestructuras, José Cabrera, 
y la concejal de Distrito Norte, 
Mónica Paraíso, ha visitado esta 
mañana las obras, que se prolon-
garán hasta el mes de junio.

“El soterramiento de los cables 
aéreos es una prioridad para este 
equipo de Gobierno y un com-
promiso que adquirimos con los 
vecinos. Este tipo de proyectos 
no sólo mejoran la accesibilidad 
y la seguridad de nuestras calles, 
sino que también contribuyen 
a la limpieza visual de la ciudad. 
Seguimos avanzando hacia un 
futuro más moderno, accesible y 
limpio, que pasa por eliminar to-
dos los tendidos aéreos de nues-
tras calles”, señaló De la Uz.
La actuación incluye el soterra-
miento de 1.554 metros de líneas 
aéreas, correspondientes a tele-
comunicaciones y baja tensión, 
lo que va a suponer la elimina-
ción de 37 postes que sostenían 
los citados cables aéreos de la 

zona. Además, se llevarán a cabo 
mejoras en las aceras, mejoran-
do la accesibilidad de un total 
de 1.309 metros cuadrados, y la 
renovación del asfaltado en las 
calzadas sobre un total de 3.922 
metros cuadrados. Por último, se 
han realizado nuevas canalizacio-
nes para dar soporte a las infraes-
tructuras soterradas a lo largo de 
1.633 metros de calle.
Además, cabe destacar que este 
proyecto de soterramiento in-
cluye los trabajos de 61 actua-
ciones en viviendas particulares, 
donde se ha realizado el sote-
rramiento de cables de acome-
tida a fincas, contribuyendo así 
a eliminar los cables aéreos que 
afectaban a la estética y funcio-
nalidad del entorno.

Nueva edición de 
la carrera CaniCross

Inversión de 475.000 euros en el 
soterrado de cables en Las Matas
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Seguimos luchando contra el Alzheimer desde 
el SENADO de la mano de nuestra Confede-
ración CEAFA.

El Vicepresidente, José Carlos Jiménez del Río, 
como representante de AFA LAS ROZAS - NO-
ROESTE, ha participado en encuentros clave 
con senadores y con el presidente del Senado 
Don Pedro Manuel Rollán Ojeda.
Un paso más para visibilizar la enfermedad y 
avanzar en iniciativas que mejoren la calidad 
de vida de quienes la padecen, de sus familias 
y cuidadores.

El coro de AFA LAS ROZAS “CANTA Y RECUERDA” dirigidos 
por la profesional Vanesa, llena de melodías y emociones las 
Residencias, en la foto podemos ver al coro en la Residencia 
Caser Majadahonda.
Las voces de los mayores se unieron y durante un rato la 
música fue la protagonista proporcionando bonitos momen-
tos y aportando felicidad a todos los presentes.

El establecimiento  Starbucks que  abrió 
un  nuevo local en uno de los principales 
y más populares destinos de compra de 
Las Rozas de Madrid como es  El Centro 
Comercial Las Rozas Village ofreció la re-
caudación íntegra del primer día se destinó 

a la Asociación AFA Las Rozas, gracias a 
su proyecto “Aperturas con Causa”, cuyo 
objetivo es el de contribuir a mejorar la 
calidad de vida de la persona afectada por 
la enfermedad de alzhéimer y otras demen-
cias, sus familias y cuidadores a través de 
una atención integral y una intervención 
específica.
Por este motivo hace escasos días, en el 
mismo Centro comercial Las Rozas Village, 
Starbucks hizo entrega del importe a través 
de un simbólico cheque, en el que estuvie-
ron  presentes Ruth Agra  y Mónica Paraíso 
como representantes del Ayuntamiento 
de Las Rozas, Matilde Martín de Cáser 
Residencial Majadahonda, Laura Morci-
llo, directora de Operaciones de Starbucks  
y Jose Carlos Jiménez vicepresidente de 
AFA Las Rozas 

Lo mismo ocurría cuando el pasado día 
20 de Marzo “Día de la Felicidad” el coro 
alegraba la tarde de residentes, familiares 
y cuidadores en la Residencia Orpea de 
Las Rozas.

Desde el pasado mes de Julio en el que nuestro, 
entonces presidente Miguel Ángel López-Quesada, 
decide que para solucionar unos problemas físicos 
debe operarse de una pierna, hasta el mes de 
Abril del 2025, ha habido una serie de sucesos y 
cambios en nuestra querida AFA que merecen un 
momento para analizar y reflexionar.
A la situación anteriormente comentada, se junta 
el trabajo extra en Septiembre 2024, por ser el 
mes del Alzheimer a nivel mundial, donde tenemos 
que montar las mesas informativas en los dife-
rentes Ayuntamientos, donde tenemos acuerdos 
de colaboración, además de la preparación de 
un importante evento divulgativo, incluido vino 
español al finalizar el mismo.
Todo esto con el esfuerzo y trabajo extra de la 
plantilla y voluntarios de AFA.
Por si esto fuera poca carga, hubo también algún 
movimiento en la plantilla, que obliga a buscar 
soluciones, para que los socios de AFA continúen 
siendo atendidos y no les afecte estos lógicos mo-
vimientos en las plantillas de profesionales.
Por si estas incidencias fuesen pocas, nuestra 
Directora Técnica (Claudia Morales) pilar clave e 
importante en el día a día de nuestra ONG, tiene 
un accidente en su vida particular, por el que re-
sulta que tienen que intervenirla y entre operación 
quirúrgica, complicaciones colaterales, rehabili-
tación,etc … lleva cinco meses de baja laboral.
Cierto es que telefónicamente noscontinúa ayu-
dando, asesorando y colaborando en todo lo que 
buenamente puede, desde su baja médica.
A finales de Enero recibimos en AFA la carta dimi-
sión de nuestro presidente, quien nos hace llegar 
su intención de, al terminar la rehabilitación de la 
pierna operada, iniciar un proceso similar con la 
otra, y por todo ello, más la desvinculación que 
desde Julio 2024 ha tenido con nuestra organiza-
ción, por los problemas de movilidad, más razones 
privadas, decide abandonar el cargo que ostenta-
ba, dejando paso a una nueva Directiva, proceso 
electoral en el que actualmente nos encontramos.
Evidentemente esperamos contar con el apoyo de 
siempre deMiguel Ángel López-Quesada y el de 
su entorno, para poder sacar adelante el proyecto 
de AFA, en el que él tanto ha aportado y por el 

que tanto ha luchado.
Todos estos sucesos, que no han sido pocos, pues 
solo he hablado de los más significativos, se han 
ido sorteando y siempre con la máxima ilusión y 
convencimiento porque las Familias, cuidadores 
y pacientes no se vieran ni involucrados ni afec-
tados por nada de lo que, a nosotros, nos estaba 
pasando en nuestra organización.

Gracias al pundonor y a las ganas de seguir ayu-
dando en esta lucha contra el Alzheimer y las de-
mencias en general, hemos podido seguir y llegar 
al día de hoy con un crecimiento de Socios y de 
Servicios impartidos importante, que nos anima 
en la línea en la estamos.
Quiero resaltar que como Vicepresidente de esta 
organización (presidente en funciones desde Julio 
2024) estoy muy orgulloso y agradecido al equipo, 
formado en gran medida gracias al “buen ojo” del 
expresidente Miguel Ángel López-Quesada, pues 
los empleados son en gran medida también volun-
tarios y hacen más larga su jornada, si el paciente 
o la situación así lo aconsejara. Pero es que el 
equipo de Voluntarios de AFA es fantástico, todo 
la Junta Directiva está compuesta por voluntarios, 
se prestan a trabajar y/o a hacer cualquier cosa 
que ayude a sacar adelante nuestro cometido de 
Ayudar al paciente, acompañar y dar solución al 
agobio de la Familia y formar y dar expectativas 
al Cuidador.
Cometido, quiero resaltar, que nadie nos impone, 
cometido de ayudar, que nace de lo másíntimo 
del sentimiento del Voluntariado, que todos los 
que aquí trabajamos llevamos dentro y aceptamos 
para dar Luz donde muchas veces tanta penumbra 
persiste.
Aprovecho para dar las gracias, una vez más, a 
nuestro expresidente Miguel Ángel López-Que-
sada, que, seguro que sin el saberlo me adentró 
en este mundo del voluntariado, tan estresante 
a veces, pero gratificante y lleno de momentos 
entrañables, que compensan el esfuerzo y las 
horas que quitas a la Familia por llevar aún más 
lejos, a nuestra querida AFA Las Rozas-Noroeste.

A continuación adjuntamos la carta escrita por 
Montse Gutierrez Marcos para el libro de Tes-
timonios de AFA las Rozas “ AFA Las Rozas, 22 
años humanizando los cuidados”, cuidadora muy 
querida por la Asociación, fallecida el pasado 18 
de febrero. A la que la familia de la Asociación 
no olvidará nunca y a la que sus compañeros de 
grupo echarán siempre de menos. 
La vida me puso delante una situación familiar 
complicada. Mi marido empezó a tener un de-
terioro cognitivo leve que fue desarrollándose 
lentamente hasta llegar a la situación actual en 
la que su capacidad cognitiva y emocional prác-
ticamente no existe. Su diagnóstico es Demencia 
Frontotemporal Semántica.
El camino ha sido y sigue siendo largo y duro.
Busqué información sobre las características y evo-
lución de su enfermedad, así como de asociacio-
nes relacionadas con ella que pudieran ayudarme 
a cuidar y entender su enfermedad, así como a 
gestionarlo lo mejor posible.
Y encontré AFA Las Rozas. Me inscribí en cursos 
informativos que me confirmaron y ampliaron las 
informaciones que ya tenía. Me hice socia y em-

pecé a participar en las reuniones del Grupo de 
Ayuda Mutua¡Y ahí descubrí la luz! Compartir las 
vivencias propias con personas que están pasando 
situaciones similares, supervisadas por profesio-
nales, supuso un antes y un después para mi salud 
mental. Aprendí de ellos, y sigo aprendiendo, a 
manejar las situaciones que se van presentando, 
a seguir viviendo y disfrutando de la vida, con el 
dolor que siempre está presente porque ya no 
puedes compartirlo con tu compañero de vida.
AFA no es sólo una asociación, está formada por 
un grupo de personas dedicadas a ayudar, asesorar 
e informar a familiares de enfermos de Alzheimer 
y otras demencias; generosas hasta el extremo en 
su dedicación desinteresada.
No puedo terminar esta carta sin destacar el tra-
bajo, esfuerzo e implicación de los profesionales 
que trabajan para AFA, y, en especial, de Claudia, 
que, como Psicóloga y Trabajadora Social, nos con-
duce, apoya, orienta y, en definitiva, constituye 
el soporte básico del Grupo de Ayuda Mutua y 
de la Asociación.
¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡MUCHÍSIMAS GRACIAS A TODOS!!!!!!!!

CON CONTINUIDAD Y PASAMOS PÁGINA :

Carta de Montse Gutiérrez Marcos

de la Comunidad de Madrid

Noroeste

JOSE CARLOS JIMENEZ DEL RIO
VICEPRESIDENTE DE AFA LAS ROZAS-NOROESTE

Montse Gutiérrez

Noticias AFA
AFA LAS ROZAS - NOROESTE, en el Senado

AFA LAS ROZAS, da el Do de Pecho

Starbucks  “Aperturas con Causa”

El presidente del Senado Pedro Manuel Rollán 
Ojeda junto a José Carlos Jiménez del Río. 

Coro “Canta y recuerda”
 en Residencia Caser Majadahonda.

 “Día de la Felicidad” en Orpea  
Las Rozas
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L
as Rozas acaba de completar una nueva edición de Las 
II Olimpiadas Escolares con el objetivo de buscar esti-
mular la creatividad, fomentar la expresión artística 
y promover la apreciación literaria de los alumnos de 

Primaria del municipio.
 En total, 1.443 alumnos  han participado en esta edición, en 
la que se han propuesto 12 categorías artísticas diferentes, to-
das en torno a la obra literaria El Mago de Oz. “Se trata de una 
pieza maestra que nos habla sobre la valentía moral y pone 
de manifiesto valores como la amistad, el compañerismo, la 
confianza y la solidaridad, la familia, el coraje, la justicia, la hon-
radez y la ternura o la comprensión y, de esta forma, tanto ni-
ños como adultos, aprenderemos que el viaje, cualquier viaje, 
es un símbolo de la transformación de la persona”, apuntó al 
respecto la concejal de Educación y Cultura, Gloria Fernández. 
Con esta obra como referencia se han propuesto cuatro ca-
tegorías generales: Artes Plásticas, Danza, Música y Canto, y 
Relato y Poesía. Cada una de ellas, a su vez, ha generado tres 
subcategorías diferentes para los alumnos de 1º y 2º de Prima-
ria, 3º y 4º, y 5º y 6º, respectivamente. 

Las II Olimpiadas Culturales 
premian la creatividad 
artística de los alumnosA

l  evento organizado por la concejalía de Innova-
ción, Economía y Empleo en colaboración con la 
Real Sociedad Matemática Española (RSME, asistió 
el alcalde de Las Rozas, José de la Uz, quien entre-

gó las medallas de la Olimpiada Femenina Española de Ma-
temáticas,  que se celebró por segundo año consecutivo en 
el HUB232 de El Cantizal.
“Esta competición celebra el ingenio, la creatividad y la ca-
pacidad de resolver problemas, esenciales en una sociedad 
en constante evolución. Por eso es tan apropiado que se 
celebre, por segunda vez, en Las Rozas. Aquí apostamos por 
el fomento de las vocaciones científicas y tecnológicas me-
diante iniciativas como el STEAM Day, el RetoMath y otras 
muchas. Porque estamos convencidos de que la educación 
en estos ámbitos es clave para un futuro mejor para todos”, 
señaló De la Uz durante su intervención.
La Olimpiada Femenina Española de Matemáticas tiene 
como objetivo impulsar el talento matemático entre las jó-
venes, animándolas a desarrollar todo su potencial en un 
entorno de sana competencia. Las jóvenes seleccionadas 
representarán a España en la European Girl’s Mathematical 
Olympiad (EGMO), que se celebrará en Prishtina (Kosovo).

C
ocinando historias es un proyecto surgido del grupo de participa-
ción juvenil Jóvenes Activos, del Área de Juventud del Ayuntamien-
to de Las Rozas, formado por más de 40 jóvenes que se reúnen 
periódicamente con el fin de organizar iniciativas sociales, acciones 

ambientales y eventos solidarios. En una de sus convivencias de fin de sema-
na, y a través de la metodología Design thinking, desarrollaron varias ideas 
con el fin llevar a cabo acciones con las que afrontar las problemáticas que 
ellos mismos han identificado como retos de la sociedad actual. Las temáti-
cas elegidas fueron: tabaquismo en jóvenes, bullying, pensamiento crítico, 
desinformación en las redes y soledad no deseada en personas mayores. 

Aquel encuentro, organizado por el Área de Juventud el pasado noviembre, 
fue el germen de este proyecto que vio la luz por primera vez el domingo 9 
de marzo.
El principal objetivo de la propuesta es crear un espacio de intercambio, don-
de jóvenes y mayores puedan compartir y conversar entre ellos. La cocina 
es el vehículo que articula la interacción donde, además de las recetas, hay 
tiempo para escuchar las vivencias de unos y otros, acercando dos mundos 
que en ocasiones nos parecen alejados. Además, Cocinando Historias contri-
buye a combatir la soledad de las personas mayores, dotar a los jóvenes de 
habilidades culinarias y contribuir al mantenimiento de un acervo cultural 
tradicional y familiar en forma de recetas.

Olimpiada Femenina 
Española de Matemáticas

El proyecto Cocinando Historias 
crea vínculos entre jóvenes y 
mayores de Las Rozas

C
anal de Isabel II invertirá 
4.276.271,55 millones de eu-
ros (IVA excluido) en las obras 
de renovación de la red de su-

ministro de agua potable en Majadahon-
da, que ya han comenzado y finalizarán, 
previsiblemente, en el mes de noviem-
bre próximo. Estos trabajos, sufragados 
en su totalidad por Canal, se enmarcan 
en su Plan Red, una estrategia para reno-
var y modernizar la red de abastecimien-
to de la Comunidad de Madrid, con una 
de las mayores inversiones de su histo-
ria, para garantizar la calidad y el sumi-
nistro de agua en la región e incrementar 
la eficiencia de la red de distribución.
Los trabajos emprendidos en Maja-
dahonda sustituirán 8,24 km de tuberías 
por otras de fundición dúctil -hierro alea-
do con grafito- de hasta 800 milímetros 
de diámetro, con el fin de mejorar el 

suministro de agua y minimizar el riesgo 
de roturas que actualmente se produ-
cen en la red y regularizar las condicio-
nes de caudal y presión, según las Nor-

mas para Redes de Abastecimiento de 
Canal de Isabel II. Además, estas obras 
abordan la renovación de las acometi-
das de agua.

A
partir de ahora  los via-
jeros de las líneas de 
autobuses urbanos de 
Majadahonda L1 y L2 

pueden pagar sus billetes senci-
llos utilizando su tarjeta bancaria. 
Para ello, todos los autobuses de 
las citadas líneas han incorporado 

los necesarios sistemas que harán 
posible el pago con el simple gesto 
de acercar la tarjeta o el teléfono 
móvil. De esta forma, los viajeros 
podrán realizar transacciones se-
guras, sin necesidad de llevar di-
nero en efectivo.
Esta modalidad de pago contact-

less, más rápida y cómoda, está 
siendo implantada paulatina-
mente en los municipios madrile-
ños por el Consorcio Regional de 
Transportes de Madrid (CRTM) y, 
en breve, en el mes de junio próxi-
mo, será también realidad en toda 
la red de autobuses interurbanos.

L
a Junta de Gobierno Lo-
cal  ha dado luz verde al 
expediente de contra-
tación para la adjudica-

ción de las obras de mejora de 
la red de recogida neumática 
en el municipio, por un presu-
puesto total de 5.654.243,46 
euros. El objetivo de estas 
actuaciones es dar respues-
ta a la demanda vecinal, dar 
cumplimiento a la legislación 
vigente en materia de ges-
tión de residuos y optimizar 

la infraestructura de recogida 
neumática, impulsando así el 
desarrollo sostenible y la cali-
dad de vida de la ciudad.
Hoy en día, Majadahonda se 
encuentra entre las ciudades 
españolas con mayor implan-
tación del sistema de recogida 
neumática en el conjunto de 
Europa. Aproximadamente, el 
70% de la población majarie-
ga disfruta de esta tecnología 
automática de recogida de re-
siduos.

Ya se puede pagar el bus con tarjeta

Mejoras en la red de recogida 
neumática

Canal de Isabel II invierte más de 4,2 millones de euros  
Majadahonda

Las Rozas



E
l Ayuntamiento de Boadilla del Mon-
te informa de que, transcurrido el 
periodo de seis meses de adaptación 
desde la implantación de la Zona de 

Bajas Emisiones, el pasado 19 de septiembre, 
a partir de ahora se sancionará a todos los ve-
hículos que incumplan la normativa.
La ZBE se limita al casco histórico, para vehí-
culos que no tengan distintivo o tengan distin-
tivo A de la DGT, en cumplimiento estricto de 
la normativa estatal. Boadilla contempla las 
siguientes excepciones:
Vehículos de los vecinos de Boadilla, vivan 
o no en el ámbito de la ZBE. Si el residente 
no abona en la localidad el impuesto de cir-
culación del vehículo afectado, debe pedir 
autorización (una sola vez).
Vehículos dados de alta en el IVTM de 
Boadilla del Monte.
Vehículos que estacionen en el aparcamiento 
público de la Plaza de la Concordia.
Pidiendo autorización, podrán acceder:
Vehículos de quienes, aun no siendo vecinos, 
tengan una plaza de aparcamiento dentro de 
la zona (en propiedad o alquiler).
Vehículo de algún familiar de alumnos matri-
culados en el colegio Príncipe D. Felipe.
Vehículos que accedan a talleres mecánicos 
(autorización máxima de 15 días).
Vehículos de empresas de construcción, insta-
lación y mantenimiento que estén realizando 
trabajos en la ZBE.
Vehículos de empresas o autónomos cuya 
actividad se ejerza en un local u oficina ubi-
cado en la ZBE.

Vehículos de clientes de negocios dentro de 
la ZBE que precisen de un vehículo para trans-
portar lo que se adquiera.  
Vehículos de reparto a establecimientos o do-
micilios de la zona.
Taxis, VTC y, en general, vehículos destina-
dos al transporte de viajeros
Vehículos de transporte de caudales, seguri-
dad privada y comunicaciones postales
Vehículos de autoescuela, grúas y mudanzas
Vehículos históricos.
Servicios públicos esenciales y coches de la 
administración y de sus trabajadores o con-

tratistas que presten servicios públicos.
Vehículos adaptados para personas con 
movilidad reducida.
Vehículos necesarios para la realización de 
ocupaciones y actos autorizados en la vía 
pública.  
La ZBE está comprendida entre la calle Pe-
dro González, la carretera de Majadahonda, 
el paseo de Madrid, la avenida de España 
y la calle de los Mártires. Las calles inclui-
das son: Camino de San Sebastián, Joaquín 
Ramos, Radio Peninsular, Juan Carlos I, 
Convento, Buenavista, Álamo, Nueva, Juan 

García Serrano, Sevilla, Santa Teresa, calle 
del Carmen, Fragua, Enrique Calabia, San 
Cristóbal, García Noblejas, Arco, calle de la 
Vega, San Babilés, Barranco amarillo, ronda 
de San Babilés, plaza de la Cruz y avenida de 
Adolfo Suárez.
En las inmediaciones de cada punto de acce-
so a la ZBE se ha colocado señalización ver-
tical fija indicando la prohibición de acceso 
para vehículos no autorizados, en puntos 
donde los conductores puedan continuar la 
marcha por otro itinerario si no tienen auto-
rizado el acceso.
También se ha señalizado la existencia de sis-
temas de captura de lectura de matrícula y 
fotografías de contexto, en cumplimiento de 
la legislación vigente relativa a la implantación 
de cámaras y protección de datos personales. 
En total se han instalado 11 cámaras de tipo 
LPR, de reconocimiento automático de ma-
trículas, comunicadas por fibra óptica, y cinco 
paneles de mensaje variable.
En los carriles de entrada a la ZBE se ha pin-
tado igualmente señalización horizontal para 
informar a los usuarios del acceso a una zona 
restringida.
El coste de implantación de la ZBE ha as-
cendido a 402.879,24 euros, incluyendo 
el suministro y la obra. Todo el importe ha 
sido financiado con el Programa de ayudas a 
municipios para la implantación de zonas de 
bajas emisiones y la transformación digital y 
sostenible del transporte urbano, en el marco 
del Plan de Recuperación, Transformación y 
Resiliencia.

A partir de este mes, el municipio  de Boadilla 
del Monte cuenta con un nuevo servicio de 
recogida de residuos textiles. Los vecinos po-
drán depositar la ropa y calzado usados en 

cualquiera de los cuarenta contenedores colocados 

en la vía pública, que se encuentran repartidos por 
todo el municipio. Posteriormente, una empresa au-
torizada valoriza lo recogido, para su reutilización, 
reciclaje o eliminación. 
En el Punto Limpio hay también seis contenedores 
en los que se pueden depositar los residuos textiles.

Entrar en la ZBE del casco histórico ya es sancionable Instalados 40 nuevos 
contenedores para 
ropa usada y calzado

Boadilla del Monte
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Boadilla del Monte

E
l Ayuntamiento de Boadilla ha finalizado los trabajos de 
acerado en la calle Monte Aitana, en Olivar de Mirabal, 
donde se ha actuado en una superficie aproximada de 
430 m², con un presupuesto de 19.115 euros.

Los trabajos han incluido el  acondicionamiento de la zona 
terriza y  construcción de acera y de aparcamientos en línea; 
excavación en forma de cajeo; colocación de bordillos, deli-
mitando las aceras y el aparcamiento; pavimentación de las 
aceras con baldosa hidráulica gris; pavimentación de paso de 
carruajes con adoquín prefabricado gris; levantado y puesta 
de altura de las tapas de registro existentes; pavimentación 
asfáltica en la zona de aparcamiento, y renovación de la red 
de  saneamiento.

Finalizadas  las obras de 
acerado de la calle Monte 
Aitana, en Olivar de Mirabal

C
on el objetivo de facilitar la conciliación 
familiar durante los días no lectivos de Se-
mana Santa, el Aula Medioambiental   del 
Ayuntamiento de Boadilla del Monte, ofre-

ce la actividad Detectives de la Naturaleza, destina-
da a niños de entre 6 y 12 años.
Este taller se desarrollará los días 11, 14, 15 y 16 de 
abril, de 9:00 a 14:00 horas. Los asistentes podrán 
conocer el monte de Boadilla a través de rutas, jue-
gos y talleres ambientales.
El precio es de 18 euros por día para empadrona-
dos y 21 euros para no empadronados. Las inscrip-
ciones pueden hacerse en las instalaciones del Aula 
(avda. Adolfo Suárez, 35), en el teléfono 91 161 01 21, 
o en el correo amaboadilla@gmail.com.

C
on el objetivo de recuperar lo más posible la imagen original de esta zona del 
Palacio, la Comunidad de Madrid ha comenzado las obras de restauración del 
ala este del Palacio del Infante D. Luis en Boadilla del Monte que se centra-
rán en la recuperación de los 

interiores de la nave principal abovedada 
y las salas contiguas que dan acceso a la 
cocina.
 Las actuaciones incluirán la restauración 
de los muros interiores de la galería y la 
reparación de los de las salas anexas; la 
restauración de las bóvedas, la recupera-
ción de los solados, reparando los pelda-
ños y el solado de granito de la galería y 
las salas; la restauración de toda la carpin-
tería original, recuperando su estanqueidad y sustituyendo los elementos de madera 
que se encuentren en estado irrecuperable; la restauración de las rejas de la fachada 
norte, y la instalación  de elementos para iluminación de la bóveda. Además, se reabri-
rán dos puertas hacia el jardín que actualmente están convertidas en ventanas.
El coste para estas obras asciende a 368.917,93 euros y la  cocina histórica ya fue 
rehabilitada en 2022, también con fondos de la Comunidad de Madrid, que invir-
tió 48.341,97 euros en una actuación en la que se recuperaron los paramentos 
verticales, los acabados de la bóveda que cubre la sala, el pavimento original de 
piedra y la chimenea.

E
l Ayuntamiento de Boadi-
lla está licitando las obras 
de reordenación de la calle 
Méndez Núñez, en Cortijo 

Sur, y construcción de una glorie-
ta, en la intersección de esta calle 

con la de Blas de Lezo, que permita 
realizar un cambio de sentido.
Las actuaciones responden a una 
demanda de los vecinos de la zona 
y tienen por objeto aumentar la 
seguridad vial, incrementar las 

plazas de aparcamiento con una 
distribución que permita colocar 
arbolado de alineación (20 nuevas 
moreras) y mejorar el acceso a la 
zona comercial.
Los trabajos incluirán demolicio-

nes, pavimentación de aceras y 
calzadas, señalización horizontal y 
vertical, implantación de un ser-
vicio de riego y jardinería. El pre-
supuesto de licitación asciende a 
152.461,57 euros.

El Aula Medioambiental 
ofrece ‘Detectives de la 
Naturaleza’ en Semana 
Santa

Comienzan  las obras de reforma del 
ala este del Palacio del Infante D. Luis

Licitadas las obras de reordenación de la calle Méndez Núñez, en Cortijo Sur



E
l Ayuntamiento pozuelero pone 
en marcha un nuevo programa 
de plantación de árboles con 
los que recuperará los alcor-

ques vacíos de la ciudad. Esta iniciati-
va se ha dado a conocer este viernes, 
coincidiendo con el Día del Árbol, y 
consiste en la plantación de más de 
un centenar de árboles en las distin-
tas zonas de Pozuelo y cuyos primeros 
ejemplares se empezarán a plantar en 
los próximos días.
La alcaldesa de la ciudad, Paloma Te-
jero, ha señalado que con esta medi-
da “no sólo queremos embellecer la 
ciudad y reponer estos alcorques que 
quedaron vacíos por el deterioro de sus 

ejemplares, sino que queremos seguir 
contribuyendo a hacer que nuestro Po-
zuelo sea más verde y sostenible”.
Esta plantación de alcorques se suma al 
último plan de reforestación que el Con-
sistorio está llevando a cabo en toda la 
ciudad desde el pasado mes de noviem-
bre. Desde entonces hasta este mes de 
marzo se han plantado más de 600 ár-
boles en varios puntos de la ciudad. 
Así, estas plantaciones comenzaron con 
dos grandes actuaciones como fue la 
de los 200 árboles dentro del proyecto 
“Apadrina un Árbol” en el Parque Fo-
restal Adolfo Suárez y la de cerca de un 
centenar de árboles en el parque Fores-
tal La Atalaya.

E
l Ayuntamiento ha orga-
nizado unas jornadas tau-
rinas con el objetivo de 
honrar y poner en valor 

una de las tradiciones culturales 
más queridas en la ciudad. De 
este modo nacen los primeros 
“Diálogos Taurinos de Pozuelo 
de Alarcón”, que se estrenan 
con vocación anual y, en cuyo 
primer encuentro, tendrá como 
protagonista a Cayetano Rivera 
Ordóñez, con motivo de su des-
pedida de los ruedos este año. La 
cita será el próximo jueves 3 de 
abril a las 19:00 horas en el Tea-
tro MIRA de la ciudad.
Cayetano Rivera Ordóñez, nom-
bre propio de la fiesta de los to-
ros, repasará los momentos más 
importantes de su carrera, con la 
vista ya puesta en su inminente 
retirada, anunciada para la pre-
sente temporada y analizará la 
situación de la tauromaquia, la 
actualidad y el futuro de la fiesta 
de la mano del periodista taurino 
Gonzalo Bienvenida, que dirigirá 
y presentará el acto.
Este 2025, el diestro cumple 20 
años de su debut con picadores 
en Ronda, así como 100 años de 
la fundación de la dinastía Ordó-
ñez por parte de su bisabuelo ‘El 
niño de la Palma’. En Cayetano 
convergen una serie de sagas 

que han marcado la historia del 
toreo: Ordóñez, Dominguín y 
Rivera. Además, es sobrino del 
maestro Curro Vázquez quién ha 
sido su apoderado durante toda 
su carrera. Para ahondar en la 
cuestión dinástica, el coloquio 
contará con la participación del 
periodista Pepe Luis Vázquez.
Nieto de Antonio Ordóñez, so-
brino de Luis Miguel Dominguín, 
hijo del recordado Paquirri y her-
mano de Fran Rivera. Tuvo una 
etapa meteórica como novillero, 
despertando grandes ilusiones y 
triunfando en cosos de la impor-
tancia de Sevilla, Jerez o Bilbao, 
donde estoqueó seis novillos en 

solitario. Tomó la alternativa de 
manos de su hermano Francisco 
en un emotivo mano a mano en 
la Goyesca de Ronda, en sep-
tiembre de 2006, que se convir-
tió en todo un acontecimiento 
social.
En 2007 protagonizó una gran 
tarde en la reaparición de José To-
más en Barcelona, y en 2008 cortó 
una oreja de peso en su confirma-
ción en Las Ventas. Plazas como 
Valencia, Olivenza, Huesca, Jerez, 
Alicante, Granada, Málaga, Zara-
goza y Pamplona, entre otros, se 
han convertido en los cosos don-
de más se le ha reconocido.
Nunca ha fallado en la defensa 
de la tauromaquia, proyectando 
una imagen extraordinaria por su 
educación, sentido de la comu-
nicación y presencia. Su altruis-
mo le ha llevado a torear cada 
año en el inicio de temporada 
numerosos festivales benéficos. 
Torero mediático, reconocido so-
cialmente, que se ha preocupado 
de acercar la tauromaquia al gran 
público gracias a su capacidad de 
atracción.
I “Diálogos Taurinos de Pozuelo 
de Alarcón”. Jueves, 3 de abril a 
las 19:00 horas. Teatro MIRA de 
Pozuelo de Alarcón (Camino de 
las Huertas,42). La entrada es li-
bre hasta completar aforo.

Se plantará más de un 
centenar de árboles para 
recuperar los alcorques vacíos

“Diálogos Taurinos de Pozuelo de Alarcón” 
se estrena con el maestro Cayetano Rivera 
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E
l Centro de Empresas Mu-
nicipal  acogerá el próximo 
23 de abril una nueva jor-
nada Empléate este verano, 

dirigida a jóvenes de entre 16 y 30 
años que quieran trabajar durante 
la época estival.
La jornada se desarrollará entre las 
16:30 y las 18:30 horas y la asisten-
cia es libre.  El objetivo es informar 

a los asistentes sobre los sectores 
y puestos de trabajo en los que se 
crea más empleo durante el perío-
do vacacional.

En esta edición participarán em-
presas relacionadas con los secto-
res de ocio y turismo, Socorrismo 
y trabajo temporal que expondrán 
los procesos de selección que lle-
van a cabo en esta época del año. 
Además, la Comunidad de Madrid 
hablará sobre el Plan Joven de Em-
pleo.
Los asistentes recibirán también 

información sobre el Portal de Em-
pleo SILBO y el servicio de orienta-
ción laboral de la Agencia de Colo-
cación de Boadilla.

L
a Policía Local ha incorpo-
rado a sus medios mate-
riales un dron de última 
generación, que se suma a 

los siete con los que ya cuenta.  El 
dron, Matrice 4 Thermal, realiza 
operaciones de vuelo basadas en 
Inteligencia Artificial, detectando 
de manera automática personas 
o vehículos y puede hacer un se-
guimiento inteligente de objetos, 
prediciendo movimientos en caso 
de pérdida de contacto.  

Gracias a la Realidad Aumentada, 
marca el área de terreno vigilada 
y la muestra en el mapa, lo que 
resulta especialmente útil para 
patrullas y operaciones de resca-
te en zonas de difícil acceso.
Su autonomía de vuelo es de 45 
minutos por batería (dispone de 
cinco) y alcanza una velocidad 
máxima de 72 km/h (21 me-
tros/s). Puede volar a una distan-
cia máxima de 35 km y soporta 
vientos de 43 km/h. Cuenta con 

hélices de bajo sonido y tiene un 
modo silencioso, en el que resul-
ta indetectable.
Tiene cámaras térmicas, con 
imágenes de alta resolución; 
zoom digital 16 x; hardware de 
iluminación NIR capaz de alcan-
zar hasta 100 metros, lo que 
garantiza una visibilidad óptima 
en condiciones de poca luz, y te-
lémetro láser, para mediciones 
precisas en tiempo real de hasta 
1800 metros.

Nueva jornada ’Empléate 
este Verano’ destinada 
a los jóvenes

La Policía Local incorpora un 
dron de última generación

Pozuelo de Alarcón

Boadilla del Monte
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Guadarrama

E
l  Ayuntamiento guada-
rrameño celebró una 
nueva edición de la 
Hora del Planeta. Un 

gesto al que se han unido, de 
momento, más de 350 ayun-
tamientos españoles y que se 

repetirá en 200 países. 
Guadarrama apagó las luces de 
iluminación de la Plaza Mayor y 
la iluminación exterior del Servi-
cio de Juventud de Guadarrama, 
uniendo a este gesto municipal 
el compromiso de los más jóve-

nes de la locali-
dad. 
Una acción que 
tiene como obje-
tivo sensibilizar a 
la población so-
bre la necesidad 
de poner en mar-
ca cualquier ini-
ciativa destinada 
a mejorar la crisis 
climática. 
Desde su lanza-
miento en 2007, 
esta campaña se 
ha convertido en 
uno de los movi-
mientos ambien-
tales más gran-
des del mundo. 
Hasta 200 países 
participan cada 
año y en pasa-
das ediciones se 
apagaron más 
de 17.000 monu-
mentos.

E
l viceconsejero de Presiden-
cia y Administración Local 
de la Comunidad de Madrid, 
José Antonio Sánchez Se-

rrano, ha visitado el municipio para 
mantener una reunión de trabajo  
con el Alcalde de Guadarrama, Dios-
dado Soto, y conocer de primera 
mano los proyectos puestos en mar-
cha con los fondos del Programa  In-
versión Regional, PIR. 
Durante la reunión, el alcalde mos-
tró al responsable regional no solo 
el proyecto que va a dar comienzo 
en los próximos días, con el que se 
va a implementar una nueva Oficina 
de Atención al Ciudadano, sino tam-
bién el recientemente aprobado para 
renovación completa del alumbrado 
de la localidad. Además de la inver-
sión en la renovación de vehículos de 
servicios, incorporando nuevos vehí-
culos híbridos y eléctricos.
El viceconsejero repasó con los 

miembros el equipo de Gobierno 
cada una de las inversiones. Así como 
los proyectos futuros que se quieren 
poner en marcha dese el Ejecutivo 
local a través del respaldo de la Co-
munidad de Madrid. 
El alcalde mostró, además, los de-
talles y beneficios que supondrá la 
inversión de 2,9 millones de euros 
de los fondos PIR para en la renova-
ción de todo el alumbrado público 
del municipio. Un proyecto recien-
temente aprobado pro el Pleno que 
depende ya solo del visto bueno de la 
Comunidad para la adjudicación para 
su ejecución 
Dentro de los fondos PIR el Ayun-
tamiento de Guadarrama, también 
tiene previsto invertir más de 600 mil 
euros en la renovación de vehículos 
de servicios, incorporando nuevos 
vehículos híbridos y eléctricos. Una 
actuación para la que ya se ha co-
menzado la tramitación. 

Nueva edicion de la Hora 
del Planeta

L
a Concejalía de Obras y 
Servicios del Ayuntamien-
to de Guadarrama conti-
núa con los trabajos de 

limpieza de viales e imbornales 
en las zonas afectadas por las 
fuertes lluvias, registradas duran-
te el fin de semana. Una limpie-
za que comenzó el pasado lunes 
actuando sobre las calzadas y 
espacios más intransitables y que 
se mantiene hasta completar la 
totalidad de áreas del municipio, 
en función de la afección. 
El Servicio de Obras ha liberado, 
fundamentalmente de arena y 
piedras arrastradas por la corrien-
te, los viales que habían quedado 
intransitables o que presentaban 
riesgos en el tránsito de peatones 
y vehículos. La limpieza ha dado 
paso hoy a una actuación más 
profunda en imbornales, por par-
te de una empresa de desatran-
cos, que garantizará la liberación 
del material depositado en el 
recorrido de los sistemas de des-
agüe y canalización. 
La torrencialidad con la que se 
produjeron las precipitaciones, 
así como la crecida de arroyos, 
afectó de forma especial a zonas 
como el Embalse de La Jarosa, 
que vio comprometida la segu-

ridad en su vía de acceso. Tam-
bién, tuvo especial incidencia en 
la zona de la estación de Tablada, 
lugar en el que los depósitos co-
lapsaron la entrada a la estación 

y bloquearon los accesos a los do-
micilios. Así como en otras zonas 
residenciales de la localidad que 
se vieron afectadas de forma in-
tensa. 
Como destaca la concejala de 
Obras, Alba López, “desde el de-
partamentos e está trabajando 
intensamente para devolver la 

normalidad a todas las zonas. Es 
destacable el esfuerzo, la plani-
ficación y la rápida respuesta de 
todos los equipos implicados. 
Agradecemos la colaboración y 

la paciencia de los vecinos mien-
tras se desarrollan estas tareas. 
El compromiso del Ayuntamien-
to es seguir trabajando de ma-
nera continua y preventiva para 
garantizar el bienestar y la segu-
ridad de todos, especialmente 
ante situaciones meteorológicas 
adversa”.

En marcha los trabajos de limpieza de 
imbornales y viales  en el municipio

El Viceconsejero de Presidencia 
y Administracion Local visita 
el municipio

E
l Ayuntamiento de Guada-
rrama comenzará previsi-
blemente, ante la mejoría 
de la situación climática, el 

próximo miércoles 26 de marzo, 
la retirada del antiguo sistema de 
contenedores soterrados, instala-
dos en diferentes puntos del casco 

urbano. Una actuación necesaria 
como consecuencia de la dificul-
tad de recogida que plantea este 
sistema, no solo por la antigüedad 
del mismo, sino por los problemas 
de reparación y uso que ha venido 
ocasionando.
La gran mayoría de estos puntos ya 
estaban en la actualidad sin uso y 
con las bocas de acceso precinta-

das por el riesgo que suponían. 
Con las obras de retirada se elimi-
narán los buzones de vertido de 
basuras, los bastidores y los ele-
mentos metálicos. Y se procederá 
a la recuperación del pavimento, 
eliminando así el riesgo que supo-
nían estas instalaciones. La reco-

gida de residuos se llevará a cabo 
con el objetivo de unificar a corto 
plazo, el sistema de recogida de 
carga lateral en el municipio.
La actuación, coordinada por la 
Concejalía de Obras y Servicios, 
tiene un coste de 48.251,58 euros 
y tendrá un periodo de ejecución 
completa de tres meses. 
Como ha destacado Alba López, 

concejala de Obras y servicios, 
“vamos a comenzar los trabajos 
para eliminar los contenedores 
soterrados que tenemos distri-
buidos en diferentes puntos del 
municipio. En total son 19 islas 
de contenedores soterrados los 
que se van a eliminar. Sabemos 

que estos contenedores, en su 
día, eran una buena solución, so-
bre todo por estética, pero con el 
paso del tiempo hemos visto que 
no son el sistema más práctico, ni 
el más eficiente, ya que dan mu-
chos problemas de mantenimien-
to. Se averían con frecuencia y al 
final complica mucho la recogida 
diaria de residuos. 

Comienza la retirada de los contenedores 
soterrados del casco urbano
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E
l Ayuntamiento de Gala-
pagar, a través de la con-
cejalía de Educación, sigue 
ampliando los acuerdos con 

diversas universidades para ofrecer 
becas y ayudas económicas desti-
nadas a los estudiantes empadro-
nados en el municipio que deseen 
cursar estudios universitarios o de 

formación profesional. Esta inicia-
tiva tiene como objetivo fomentar 
la excelencia académica y garanti-
zar que los jóvenes galapagueños 
puedan elegir la formación que más 
les interese, sin preocuparse de las 
condiciones económicas. 
La concejal de Educación, Beatriz 
Gutiérrez, ha subrayado la importan-
cia de esta colaboración afirmando 

que “es una prioridad de esta conce-
jalía facilitar el acceso a la educación 
superior, premiando el esfuerzo y los 
resultados académicos de nuestros 
estudiantes. Queremos acercarnos 
a las universidades para crear siner-
gias que beneficien a nuestros jóve-
nes y que les permitan continuar su 
formación en las mejores condicio-

nes posibles”.
Las becas y ayudas estarán disponi-
bles para los estudiantes empadro-
nados en Galapagar que cumplan 
con los requisitos académicos y 
económicos establecidos por cada 
universidad, por lo que se reco-
mienda consultar las condiciones 
específicas de cada una de ellas di-
rectamente con el centro elegido y 

en la web municipal. 
Con esta iniciativa, el Ayuntamiento 
de Galapagar reafirma su compro-
miso con la educación y el futuro de 
los jóvenes del municipio. La crea-
ción de este programa de becas 
supone un paso significativo para 
que los estudiantes galapagueños 
puedan acceder a una formación 

superior de ca-
lidad, sin que 
las circunstan-
cias económicas 
sean un obs-
táculo para su 
desarrollo aca-
démico y profe-
sional.
El Ayuntamien-
to anima a to-
dos los jóvenes 
interesados a 
consultar las 
c o n d i c i o n e s 
específicas de 
cada beca que 
estará disponi-

ble en la página web del Ayunta-
miento y en las plataformas de 
cada universidad.
Además, la concejalía de Educación 
ha llegado también a acuerdos con 
universidades públicas, como la 
UC3M o la Complutense para el de-
sarrollo de prácticas formativas de 
los alumnos y la colaboración en el 
desarrollo de casos prácticos.

Becas para los jóvenes 
empadronados de Galapagar

E
l pasado 22 de marzo, Galapa-
gar se convertió en la sede de la 
quinta y penúltima fecha de la 
Liga ACPFE de primera división, 

competición oficial de carácter anual y 
nacional, compuesta por 7 equipos de 
fútbol en silla de ruedas motorizada. El 

Ayuntamiento de Galapagar en colabo-
ración con la ACPFE (Asociación de Clu-
bes de Powerchair Football de España) 
y el C.D. Leganés sección Powerchair 
Football apuestan firmemente por el 

deporte y la inclusión.
El Powerchair Football es fútbol adap-
tado en silla de ruedas motorizadas, un 
deporte mixto, colectivo y sin límite de 
edad. Se trata de un deporte de ritmo 
rápido y estratégico, en el que equipos 
de cuatro jugadores compiten en una 

cancha de tamaño similar a la de un ba-
loncesto. Con reglas específicas y el uso 
de protectores en las sillas para golpear 
el balón, el objetivo es marcar más goles 
que el equipo rival.

U
n paso más en el objetivo 
del gobierno de Carla Gre-
ciano de hacer de Galapa-
gar un pueblo más cómodo 

y accesible. Este lunes arrancaba la 
reordenación del tráfico con cambio 
en el sentido de unas calles y aper-
tura al tráfico de otras, y ahora el 
sábado llega la esperada peatonali-
zación.
Es la denominada “Zonas de Priori-
dad Peatonal” que afectará al entor-
no de la Plaza de la Iglesia y la calle 
Guadarrama, restringiendo la circu-
lación de vehículos desde la tarde del 
sábado hasta la mañana del lunes, 
con excepciones para vehículos de 
emergencias, residentes con garaje y 
vehículos autorizados para servicios 
religiosos en la parroquia de Ntra. 
Sra. de la Asunción.
Precisamente para controlar el co-

rrecto funcionamiento y uso de esta 
zona peatonal, en el inicio de la mis-
ma, en la calle Guadarrama esquina 
con Monte Agreste, se ha instalado 
una cámara de videovigilancia con 
lectura de matrículas para contro-
lar los vehículos que se salten la 
zona peatonal. La cámara estará en 
funcionamiento desde este mismo 
sábado 8, pero las multas no serán 
efectivas hasta dentro de un mes.
Recordemos que esta iniciativa llega 
con el objetivo de lograr que mover-
se por Galapagar sea más fácil, con 
un tráfico más ordenado, facilitan-
do los accesos a los parking disua-
sorios y además, favoreciendo que 
los vecinos y visitantes se animen a 
acudir al centro urbano los fines de 
semana, pasear por sus calles y pla-
zas, comprar en el comercio local y 
disfrutar de su oferta gastronómica.

Powechair, futbol adaptado 
en Galapagar

Galapagar peatonaliza alguna 
de sus calles

E
l equipo Junior del Club 
Ciclista Galapagar partici-
pó en la Vuelta a Guijuelo, 
enfrentando dos exigen-

tes etapas bajo condiciones cli-
máticas adversas. 
El “Galapagar Cycling Academy”, 
equipo Junior del club, contó en 
esta competición con 9 ciclistas 
como son: Carlos González, Ra-
fael Rus, Jeannot Plaza, Andrés 
Diego, Carlos Core, Fernando 
Lana, Gabriel Díaz, Guillermo Ra-
mos y Marcos Torres.
En la primera etapa, de 72 km, el 
equipo destacó en los pasos de 

montaña, con Carlos Core ganan-
do el segundo paso por el Alto de 
San Cristóbal y terminando cuar-
to en la clasificación general. Ga-
briel Díaz fue sexto, y el equipo 
logró el tercer puesto por equi-
pos. La victoria de etapa fue para 
Bruno Silva de KTM.
En la segunda etapa, de 93 km, 
Carlos Core fue segundo en el 
premio de montaña y ganó la 
clasificación general de monta-
ña. Gabriel Díaz terminó cuarto 
en la etapa y Core undécimo. La 
victoria de etapa fue para Mario 
García de Ciudad Talavera.

En la clasificación general, Core y 
Díaz finalizaron sexto y séptimo, 
respectivamente, siendo el triun-
fo final para Diego López de Sidra 
Menéndez. Además, Galapagar 
Cycling Academy terminó quinto 
en la clasificación por equipos
Durante la competición, el equi-
po junior de Galapagar destacó 
por su excelente desempeño en 
bloque, centrándose especial-
mente en el premio de monta-
ña. Ahora, nuestros jóvene ci-
clistas se preparán para la próxi-
ma competición en las Comarcas 
Leonesas.

Gran éxito del club ciclista de Galapagar
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E
l Ayuntamiento de 
Galapagar mejora 
la dotación de me-
dios y equipamien-

to a los agentes, además 
del incremento de la 
plantilla para hacer de 
Galapagar el pueblo más 
seguro de la Comunidad 
de Madrid .
 Además de los 16 nue-
vos agentes que se in-
corporarán este año o los 
nuevos vehículos policia-
les, el Ayuntamiento ha 
previsto ahora una inver-
sión anual de 70.000 eu-
ros para dotar de nuevo 
equipamiento a la Policía 
Local.
De esta manera se ha lici-
tado por 4 años este ser-
vicio que proveerá a los agentes de una unifor-
midad renovada y de acuerdo con el reglamento 

marco establecido por 
la Comunidad de Ma-
drid y que incluye ves-
timenta y calzado tan-
to de invierno como 
de verano.
Tal y como ha expli-
cado el concejal de 
Seguridad, Javier Ál-
varez, “vamos a traba-
jar sin descanso para 
que nuestros agentes 
cuenten con los me-
jores medios posibles 
y esta nueva medida 
demuestra el compro-
miso de este gobierno 
con la seguridad y la 
mejora de las condi-
ciones laborales de la 
Policía Local, pilares 
fundamentales para 

mantener la tranquilidad y el bienestar en nues-
tro municipio”.

Nuevos equipamientos para la Policía Local

E
l Ayuntamiento de Galapagar 
continúa su compromiso con 
el fomento del deporte y, den-
tro de su empeño, ha firmado 

un convenio con la Federación Ma-
drileña de Patinaje para la puesta en 
marcha de actividades, competiciones 
y programas formativos en el Polide-
portivo municipal. 
Entre los puntos destacados del con-
venio se encuentra el compromiso de 
la FMP para gestionar y mantener la 
pista de patinaje durante el horario ce-
dido para su uso. Organizar al menos 
un Campeonato de España en la pista 

de patinaje de Galapagar. Desarro-
llar programas formativos y cursos 
oficiales de formación para técnicos 
y deportistas locales. Becar con un 
50% del coste de la matrícula a los 
miembros de los clubes de patinaje 
de Galapagar que participen en cur-
sos oficiales. Ofrecer una beca del 
10% en la matrícula a los vecinos 
empadronados en Galapagar. Conce-
der una beca del 75% a las personas 
derivadas de Servicios Sociales del 
municipio, hasta un máximo del 10% 
del total del alumnado.
Para el concejal de Deportes, José 

Ángel Moreno “este acuerdo supone 
una gran oportunidad para seguir 
potenciando el deporte base en Ga-
lapagar, ofreciendo a los jóvenes del 
municipio las herramientas y la in-
fraestructura necesaria para que de-
sarrollen su talento en el patinaje”.
Con este convenio, Galapagar se 
consolida como un referente en el 
fomento del deporte y la actividad 
física, garantizando más oportuni-
dades de formación y competición 
para los deportistas locales y for-
taleciendo el tejido deportivo del 
municipio.

L
a regidora galapagueña, Carla 
Greciano, ha sido reconocida 
por el CEIP Carlos Ruiz, donde 
estudió en su infancia, con un 

lugar de honor en su mural de perso-
nalidades destacadas. Con este reco-
nocimiento, su nombre y fotografía 
pasan a formar parte del homenaje 
que el centro rinde a antiguos alum-
nos que han alcanzado una trayecto-
ria profesional relevante.
A esta visita también acudió la con-
cejal de Educación, Beatriz Gutiérrez, 

quien acompañó a la alcaldesa en un 
recorrido por las instalaciones del 
colegio. Durante la jornada, ambas 
mantuvieron un encuentro con el di-
rector y el profesorado, con quienes 
compartieron impresiones sobre la 
labor educativa y los proyectos del 
centro. Además, la alcaldesa tuvo 
la oportunidad de conversar con los 
alumnos y responder a sus preguntas 

sobre su experiencia en el colegio y 
su trayectoria hasta llegar a la alcal-
día.
El momento más especial de la visi-
ta fue la entrega de la distinción por 
parte del director del CEIP Carlos Ruiz 
y la colocación de la fotografía de la 
alcaldesa en el mural. Esta iniciativa, 
que el colegio lleva desarrollando 
desde hace años, busca reconocer 
a ex alumnos que han destacado en 
distintos ámbitos profesionales, sir-
viendo de inspiración para las futuras 

generaciones de estudiantes.
Este reconocimiento no solo pone en 
valor la trayectoria de quienes han 
pasado por las aulas del CEIP Carlos 
Ruiz, sino que también refuerza el 
vínculo entre el centro y sus antiguos 
alumnos, mostrando a los estudian-
tes actuales que el esfuerzo y la de-
dicación pueden abrirles camino en 
múltiples ámbitos profesionales.

Firmado un acuerdo para la promoción del patinaje

La regidora galapagueña 
se suma al mural de honor 
del Colegio Carlos Ruiz
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E
l municipio serrano ha 
celebrado el segundo en-
cuentro del proyecto “NA-
MANA-Hermanando aulas 

por la Solidaridad Internacional” con 
la ONG AGUA DE COCO que trabaja 
con niñas y niños de Madagascar.
En esta ocasión una videollamada 
con el aula hermanada donde el 
alumnado de 5ª de primaria ha po-

dido ver, escuchar y hablar con niñas 
de un centro de Madagascar.
Gracias al  colegio de Robledo de 
Chavela, a la directiva y el profeso-
rado, por apoyar esta iniciativa y al 
equipo de Agua de Coco en España y 
Madagascar por hacerla posible.
Para conocer a la Fundación Agua 
de Coco y sus increíbles proyectos: 
https://aguadecoco.org/

Segundo encuentro 
del proyecto NAMANA

IV Encuentro de Puzzles con éxito rotundo de participación

E
l municipio serrano ha 
celebrado  con gran éxi-
to de participación el  
IV Encuentro de Puzzles 

superando las más optimistas 
de las previsiones, con la asis-
tencia de 300 personas llega-
das desde distintos puntos de 
España. El gran número de par-
ticipantes ha obligado a hacer 
dos turnos, uno por la mañana, 
para el campeonato de indivi-
duales y otro por la tarde para 
el de parejas.
Razón por la que este certa-
men, organizado por el ayun-
tamiento de Robledo de Cha-
vela conjuntamente con la As-
ociación Española de Puzzles y 
el Ateneo Antoniorrobles, se 
ha convertido en cita ineludib-
le para los aficionados al arte 
de encajar piezas.
Robledo de Chavela fue el 
centro de reunión de concur-
santes que vinieron a concur-

sar desde Valladolid; Ávila; 
Guadalajara; León; Toledo; 
Segovia; Salamanca; Zaragoza; 
Jaén; Burgos; Cádiz; Cuenca; 

Madrid y, cómo no, de Robledo 
de Chavela. 
Esta cuarta edicion ha contado  
con una campeona del mundo, 

Gisela Arranz Toro de Madrid 
y el dos veces campeón de Es-
paña Gabril Moreno Turcu, de 
Guadalajara.

 El consistorio  robledano  ha 
querido felicitar, y agradecer, 
el apoyo y el buen hacer de las 
concejalías de deportes y man-
tenimiento por la profesiona-
lidad de su personal, así como 
a los amantes de los rompeca-
bezas que han elegido el mu-
nicipio serrano para disfrutar 
de este juego.
El alcalde robledano, Fernando 
Casado, por su parte, ha des-
tacado que “adquiero el comp-
romiso con la Federación, y con 
el público asistente, en conti-
nuar con esta actividad el resto 
de los años, no descartando, si 
las condiciones lo permiten, 
en optar al Robledo de Chave-
la celebra el IV Encuentro de 
Puzzles con éxito rotundo de 
participación concurso nacio-
nal de puzles de España en 
dos o tres años y por supues-
to, el 5º Encuentro que será en 
marzo de 2026”.

CN
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E
n la Junta Local de Seguridad 
Extraordinaria copresidida 
por el delegado del Gobier-
no de España en Madrid y el 

alcalde robledano, Robledo de Cha-
vela se adhiere al sistema VioGén de 
protección integral de las víctimas de 
violencia de género con la incorpora-
ción de la Policía Local robledana al 
seguimiento de los casos.
Ha sido en la Junta Local de Seguridad 
extraordinaria  que ha estado copresi-
dida por el delegado del Gobierno de 
España en la Comunidad de Madrid, 
Francisco Martín Aguirre, y el alcalde 
del municipio, Fernando Casado Qui-
jada. Han asistido también el jefe de 
la Comandancia de la Guardia Civil de 
Madrid, coronel Carlos de Miguel, y 

la jefa de la Unidad de Coordinación 
Contra la Violencia sobre la Mujer, Eva 
Corrales, representantes de la Policía 
Local y de la Comunidad de Madrid.
Durante la misma, el Ayuntamiento 
de Robledo de Chavela se ha sumado 
al procedimiento operativo y el proto-
colo de coordinación y colaboración 
entre la Comandancia de la Guardia 
Civil de Madrid, y el consistorio de 
respuesta integral contra la violencia 
de género y ha quedado constituida la 
mesa de coordinación policial.
El alcalde de Robledo de Chavela, 
Fernando Casado, ha agradecido la 
visita del delegado a la localidad y ha 
expresado “el compromiso de nues-
tro municipio con la lucha contra la 
violencia de género que se manifies-

ta con la firma de adhesión al sistema 
VioGén por parte de todos los impli-
cados siempre volcados en seguir 
avanzando contra esta lacra para que 
Robledo sirva de ejemplo para otros 

pueblos de nuestro entorno”. 
Por su parte, la concejala de Igualdad 
de Robledo de Chavela, María José 
Quijada ha señalada que “la finalidad 
del ayuntamiento es ofrecer un con-

junto de herramientas para las muje-
res víctimas de violencia de género y 
conseguir así garantizar su protección 
frente a sus agresores, de forma acor-
de a los niveles de riesgo existentes 
en colaboración entre las administra-
ciones, nuestra Policía y los cuerpos y 
fuerzas de seguridad del Estado” .
En total son ya 43 los municipios 
plenamente integrados y actual-
mente, además de Robledo de Cha-
vela, han iniciado o impulsado los 
trámites para su incorporación al 
sistema VioGén los municipios de 
Navas del Rey, Collado Mediano, 
Casarrubuelos, Coslada, Moraleja 
de Enmedio, Pedrezuela, San Mar-
tín de la Vega, Cubas de la Sagra y 
Serranillos del Valle.

El Municipio se  incorpora al Sistema Viogén del 
Gobierno de España

II Jornadas del Chocolate 
de El Escorial

Se inician los trabajos de mejora de 
accesibilidad Semana de la Mujer

Nueva inversión de reurbanización 
en Los Arroyos

E
l Ayuntamiento de La Leal 
Villa va a realizar una nue-
va inversión a través del 
Programa de Inversión 

Regional de la Comunidad de 
Madrid, con la que se destinarán 
más de 1,5 millones de euros 

a la segunda fase de obras de 
reurbanización en el municipio. Esta 
actuación da continuidad al compro-
miso del  gobierno municipal 

de acometer mejoras en el 
viario, alumbrado y asfaltado 
en distintas fases.

La financiación de la Comunidad 
de Madrid en este proyecto 
asciende a 1.435.000 euros, 
cubriendo el 95 % del coste 

total, mientras que el 5 % restan-
te será asumido por del Consis-
torio escurialense.

Robledo de Chavela

El Escorial

Se mejora de las infraestructuras 
de la red de suministro de agua

C
ontinúan las inversio-
nes en las infraestruc-
turas de El Escorial 
para mejorar la calidad 

de vida y bienestar de los veci-
nos. Durante los próximos me-
ses se desarrollarán obras para 
mejorar la red de suministro de 
agua potable del Canal de Isabel 
II. El coste para el desarrollo de 
las intervenciones necesarias as-

ciende a 1.842.000 por parte de 
la empresa de aguas.
Estas obras de adecuación ya 
han comenzado en la zona de 
los Escoriales y en la calle Quin-
tamora. Unas labores que coin-
ciden con las que también se 
están ejecutando en Los Arro-
yos donde se está renovando 
el saneamiento de la Calle 
Principal.

L
a  L e a l  V i l l a  c e l e b ra rá   l a 
s e g u n d a  e d i c i ó n  d e  l a s 
Jornadas del Chocolate  
del 4 al 6 de abril en los 

Jardines de Casa Miñana. 
Este evento, que en su primera edición 
fue un éxito rotundo, duplicará el 
número de obradores participantes 
y contará con una exposición única 
en honor a Matías López, icónico 

empresario chocolatero.
Por segundo año consecutivo, El Escorial 
se convertirá en la capital del chocolate, 
ofreciendo una experiencia única a los 
amantes del cacao. 
Las jornadas arrancarán con la 
inauguración oficial a cargo de 
Mario Sandoval, Premio Nacional de 
Gastronomía 2013, poseedor de dos 
Estrellas Michelin y tres Soles Repsol.

E
l Consistorio escurialen-
se  sigue centrado en 
realizar las intervencio-
nes necesarias para la 

adecuación de los viales y acera-
dos públicos. Bajo esta premisa 
se está trabajando en la adecua-
ción de aceras para la mejora de 
la accesibilidad en la Calle Julia-
na, una de las más transitadas y 
con alta densidad residencial.
La intervención nace del Plan 
Municipal de Accesibilidad. Por 
primera vez el Ayuntamiento 
cuenta con una partida destina-

da a la Eliminación de Barreras 
Arquitectónicas en sus presu-
puestos 2025. El gasto espe-
cífico estimado asciende a los 
40.000€.
El regidor  del municipio, Anto-
nio Vicente, ha asegurado que 
“estos trabajos se suman a las 
otras actuaciones que actual-
mente se están realizando en la 
localidad como las obras de reu-
rbanizacion, donde las aceras y 
demás elementos se están vien-
do modificados en beneficio del 
viandante”.
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L
a Comunidad ha estrenado 
Huellas en la Tierra, docu-
mental protagonizado por 
vecinos de pequeños mu-

nicipios de la región patrocinado 
por el Ejecutivo autonómico. Los 
tres capítulos de la tercera tem-
porada de esta serie transcurren 
en las localidades de, Hoyo de 
Manzanares, Quijorna, Rascafría,  

y otro municipios de la región, 
además de la finca del Instituto 
Madrileño de Investigación y De-
sarrollo Rural, Agrario y Alimen-
tario (IMIDRA) en Aranjuez.
El consejero de Presidencia, Jus-
ticia y Administración Local, Mi-
guel Ángel García Martín, ha vi-

sitado Valdemorillo para asistir 
a la  primera entrega de esta 
cinta que ya está disponible 
de manera gratuita en Play-
Mad, la plataforma de con-
tenidos de la Comunidad de 
Madrid,  y  en Amazon Prime.  
Según subraya el   conseje-
ro ,“Ofrece vis ibi l idad y el 
mensaje posit ivo que ne-

cesitan nuestros pueblos 
para atraer nuevos vecinos, 
turismo y f i jar  población”. 
Por otro lado García Mar-
t ín  ha destacado también 
que “desde la Comunidad 
de Madrid estamos desti-
nando más de 600 mil lones 

de euros a mejorar los equi-
pamientos y las infraestruc-
turas en los municipios de 
menos de 20.000 habitantes 
a través del  Programa de In-
versión Regional  y  del  pro-
grama Pueblos con Vida que 
incluye 13 medidas para re-
vital izar las zonas rurales”.
García Martín ha recordado que 
el programa Pueblos con Vida 
del Ejecutivo madrileño está 
contribuyendo a revitalizar los 
municipios de menos de 20.000 
habitantes para fijar población, 
atraer inversión y potenciar el 
comercio y la hostelería rural, 
entre otros.
De hecho, según un análisis 
elaborado por la Dirección 
General de Reequilibrio Te-
rritorial, desde 2019 se ha 
producido un aumento de po-
blación en las tres franjas más 
sensibles, destacando el +13% 
en las localidades más peque-
ñas -menos 2.500 vecinos-, un 
+12% en los inferiores a 5.000 
y una subida de habitantes del 
+9% en las ciudades por deba-
jo de los 20.000 vecinos.
Huellas en la Tierra está pro-
movida por Vivaces, alianza 
de empresas por el impulso 
del medio rural.

La Comunidad de Madrid estrena 
la serie Huellas en la Tierra

L
a Comunidad de Madrid entre-
gará en marzo del próximo año 
180 viviendas de protección 
pública para alquiler a precio 

asequible (VPPA) destinadas a familias 
vulnerables de Majadahonda. Así lo ha 
anunciado hoy el consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraestructuras, Jorge Ro-
drigo, durante la visita que ha realizado a 
las obras que está realizando la Agencia 

de Vivienda Social y cuyo grado de ejecu-
ción alcanza ya el 52%.
El Ejecutivo autonómico ha invertido 28,5 
millones de euros en esta promoción que 
se está edificando sobre un solar de unos 
15.000 metros cuadrados y para la que 
tendrán preferencia los madrileños em-
padronados en el municipio majariego 
por un periodo mínimo de 10 años.
Esta edificación, ubicada entre las ca-

lles Moreno Torroba, Isaac Albéniz y 
Avenida de la Oliva, cuenta con pisos 
de dos dormitorios, salón, cocina, ten-
dedero y un baño, además de plaza de 
garaje y trastero. Igualmente, del total 
de viviendas construidas, ocho están 
destinadas a personas con movilidad 
reducida
La sostenibilidad y la eficiencia 
son algunos de los aspectos más 

importantes 
de esta pro-
moción ya 
que todas las 
casas dispo-
nen de certi-
ficación ener-
gética A, lo 
que aporta un 
bajo consumo 
y un alto ni-
vel de confort 
para sus inqui-
linos.

Esta iniciativa, financiada un 23% 
con fondos europeos, forma par-
te de los 1.600 inmuebles de esta 
tipología que la AVS tiene previs-
to edificar a lo largo de la presen-
te legislatura en siete municipios 
de la región: Madrid capital, Mós-
toles, Valdemoro, Rivas, Guada-
rrama y Villa del Prado, además 
de Majadahonda.

Avanza la construcción de 180 
viviendas de alquiler para familias 
vulnerables en Majadahonda

El consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local, Miguel Ángel García Martín 

El consejero Jorge Rodrigo durante su visita en Majadahonda
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E
l   Consejo de Gobierno de 
la Comunidad de Madrid 
ha aprobado, en su reunión 
celebrada esta semana, una 

inversión de 940.000 euros para su 
primer Centro de Crisis 24 horas, 
abierto hace dos años por el Ejecu-
tivo regional.
El acuerdo para esta dotación eco-
nómica estará en vigor entre el 
próximo 1 de julio y el 30 de junio de 
2026. Este dispositivo, que ofrece 
información telefónica y presencial 
de forma permanente los 365 días 
del año, se encarga de realizar una 
intervención integral a nivel psicoló-
gico y social de las usuarias para que 
puedan alcanzar su inserción social 
y laboral. Su equipo está compuesto 
por 21 profesionales en Psicología, 
Derecho, trabajadores sociales o 
auxiliares administrativos que, solo 
en 2024, atendieron a cerca de 300 

víctimas de violencia sexual.
Además de este dispositivo, la 
Consejería de Familia, Juventud y 
Asuntos Sociales abrió a finales del 
pasado año un segundo Centro de 
Crisis 24 horas, que incluye 
ocho plazas de atención re-
sidencial, y que ya ha ayu-
dado a 64 mujeres.
Este centro proporciona 
servicios individualizados 
de información y orienta-
ción, asistencia psicológica, 
social, jurídica, de sensi-
bilización y prevención, 
entre otros, con un equipo 
multidisciplinar de 14 pro-
fesionales. Solo en 2024 asistió a 
un total de 850 personas a través 
de 3.867 intervenciones, de las que 
más de 2.000 fueron presenciales y 
cerca de 1.800 telemáticas.
Desde la creación de la Ley Integral 

contra la violencia de género de la 
Comunidad de Madrid, se ha desa-
rrollado una extensa red de recur-
sos sociales que suman 324 plazas 
residenciales, entre emergencia, 

pisos tutelados y residenciales 
para víctimas de violencia contra la 
mujer, así como para atender a víc-
timas de trata con fines de explo-
tación sexual, para jóvenes, y para 
reclusas y exreclusas.

Inversión de 940.000 euros en un Centro 24 h. 
de mujeres víctimas de violencia sexual

III Jornadas de visibilización del paciente con Trastorno del Espectro Autista 
en el Centro de Salud Monterrozas

E
l Servicio de Trabajo Social del Hos-
pital Universitario Puerta de Hierro 
Majadahonda, perteneciente a la 
red sanitaria pública de la Comu-

nidad de Madrid, ha sido premiado por el 
Colegio Oficial de Trabajo Social de Madrid 
por la puesta en marcha de una iniciativa 
formativa pionera que promueve compar-
tir buenas prácticas entre los trabajadores 
sociales especializados en el ámbito de la 
Neurología de la región.
La entidad colegial ha reconocido al equipo 
liderado por Daniel Gil, jefe del Servicio de 
Trabajo Social del centro hospitalario, por la 
organización en el Hospital Puerta de Hie-
rro Majadahonda del “Primer encuentro 
de trabajo social sanitario en neurología 
de la Comunidad de Madrid”, un proyecto 
realizado conjuntamente con la Fundación 

especializada en daño neurológico Juan 
Ignacio Muñoz Bastide, y con la colabora-
ción del Servicio de Neurología del Hospital 
Puerta de Hierro Majadahonda.
En la actualidad no existe ningún espacio 
específico ni foro de encuentro en el que 
los trabajadores sociales especializados en 
el ámbito de la Neurología de la Comuni-
dad de Madrid puedan abordar el impacto 
social que las enfermedades neurológicas 
tienen en los pacientes y sus cuidadores.
Sin embargo, la iniciativa premiada del 
Servicio de Trabajo Social del Puerta de 
Hierro sienta las bases para la creación de 
un grupo de trabajo en el que se comparta 
conocimiento científico en torno al trabajo 
social sanitario en procesos neurológicos.

C
on motivo del Día Mundial 
del Autismo, el Centro de 
Salud Monterrozas, en Las 
Rozas de Madrid, ha organi-

zado la III Jornada de visibilización del 
paciente con Trastorno del espectro 
autista (TEA). Las jornadas han sido 
organizadas por un equipo de pedia-
tras y enfermeras del Centro de Salud 

Monterrozas y contarán con la parti-
cipación de profesionales expertos 
en el ámbito del autismo, quienes im-
partirán cuatro sesiones formativas.
El objetivo principal de este encuen-
tro es sensibilizar y formar a los asis-
tentes sobre las características, ne-
cesidades y estrategias de atención 
para personas con TEA, promovien-

do así una atención más inclusiva y 
adaptada en el ámbito sanitario.
 El Centro de Salud Monterrozas está 
adscrito a la Dirección Asistencial No-
roeste de la Gerencia Asistencial de 
Atención Primaria.
Los TEA son un conjunto de alteracio-
nes neurológicas que afectan al desa-
rrollo infantil. El término «espectro» 

en el trastorno del espectro autista 
se refiere a un amplio abanico de sín-
tomas. Son trastornos crónicos. Sin 
embargo, disponiendo de interven-
ciones y de los apoyos adecuados los 
niños pueden desarrollar sus  habili-
dades en diferentes ámbitos (social, 
de comunicación, rutinas diarias y 
otros).

El Hospital Puerta de 
Hierro, premiado por 
una acción formativa 
pionera en la región
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L
a Comunidad de Madrid mo-
difica 34 planes de estudios de 
Formación Profesional con el 
objetivo de alcanzar un sistema 

más ágil y actualizado que se adapte a 
las necesidades del mercado laboral. 
El Consejo de Gobierno ha autorizado 
este miércoles el cambio de los Decre-
tos que regulan estas enseñanzas, de 
las que 25 son ciclos de Grado Básico y 
las otras nueve corresponden a Cursos 
de Especialización. Los nuevos planes 
sustituirán a los hasta ahora vigentes 
y comenzarán a implantarse ya en este 
curso 2024/25.
En el caso de las modificaciones en 
Grado Básico, la principal novedad es la 
organización y distribución horaria de 
los diferentes ámbitos y módulos pro-
fesionales, con el objetivo de aplicar el 
currículo con un itinerario que facilite la 
empleabilidad. Todos ellos tendrán una 
duración de dos cursos escolares y un 
total de 2.000 horas lectivas.
Esta iniciativa de la Consejería de Edu-
cación, Ciencia y Universidades permi-
tirá generar nuevas oportunidades la-
borales, ajustar la oferta y la demanda, 
facilitar la cualificación y recualificación 
permanente de las personas a lo largo 
de su vida laboral y, en resumen, adap-
tar la formación a un sistema económi-
co y tecnológico en constante cambio.
Las titulaciones modificadas son las de 

Servicios Administrativos, Electricidad 
y Electrónica; Fabricación y Montaje, 
Informática y Comunicaciones, Coci-
na y Restauración; Mantenimiento de 
Vehículos; Agrojardinería y Composi-
ciones Florales; Peluquería y Estética; 
Servicios Comerciales; Carpintería y 
Mueble; y Reforma y Mantenimiento 
de Edificios.
Se suman Arreglo y Reparación de Artí-
culos Textiles y de Piel; Tapicería y Cor-
tinaje; Vidriería y Alfarería; Actividades 
Agropecuarias; Aprovechamientos 
Forestales; Artes Gráficas; Alojamiento 
y Lavandería; Industrias Alimentarias, 
Informática de Oficina; Panadería y 
Pastelería, Fabricación de Elementos 
Metálicos; Instalaciones Electrotéc-
nicas y Mecánica; Mantenimiento de 
Viviendas y Acceso y Conservación en 
Instalaciones Deportivas.
Estos cambios afectan a los cursos de 
Ciberseguridad en entornos de las tec-
nologías de la información; Implemen-
tación de redes 5G, Audiodescripción 
y subtitulación, Instalación y manteni-
miento de sistemas conectados a in-
ternet (IoT), Desarrollo de videojuegos 
y realidad virtual, Cultivos celulares, 
Aeronaves pilotadas de forma remo-
ta-Drones, Panadería y bollería arte-
sanales y Mantenimiento y seguridad 
en sistemas de vehículos híbridos y 
eléctricos.

L
a Comunidad de Madrid 
ha el nuevo Plan estraté-
gico del Libro y la Lectura 
2025/2028 que se cen-

trará en la modernización del 
sector librero y editorial, con el 
objetivo de consolidar el lide-
razgo cultural de la región. Así 
lo ha asegurado  el consejero 
de Cultura, Turismo y Deporte, 
Mariano de Paco Serrano. 
 De Paco, ha destacado la in-
versión anual del Gobierno re-

gional, superior a 19 millones 
de euros, en esta materia y ha 
explicado que  “La lectura ha 
sido y sigue siendo el principal 
vehículo para el aprendizaje y 

la transmisión de conocimien-
to, por lo que estamos orgu-
llosos de que Madrid sea una 
comunidad lectora, y compro-
metidos para que este hábito 
esté cada vez más presente en 
el día a día, al mismo tiempo 
que impulsamos esta industria 
cultural”.
Entre otras acciones, el Plan re-
fleja la modernización de las li-
brerías, a través de la renovación 
tecnológica, la mejora de sus ins-

talaciones y la formación del per-
sonal, al tiempo que apuesta por 
dar a conocer toda la red exis-
tente en la región y promover la 
presencia de los libreros en ferias 

locales. Además, 122 de estos ne-
gocios se beneficiarán del acuer-
do marco para la adquisición de 
volúmenes para sus bibliotecas 
públicas, con un importe de 10,5 
millones de euros a ejecutar has-
ta 2027.
Por otra parte, el Ejecutivo auto-
nómico se compromete con este 
Plan estratégico del Libro y la Lec-
tura a realizar periódicamente un 
estudio del sector, que incluye a 
846 editoriales privadas, el 29,6% 

del total nacional, 
y 392 librerías, el 
14% de las espa-
ñolas. Respecto al 
autor, en colabo-
ración con CEDRO 
(Centro Español de 
Derechos Repro-
gráficos), la cam-
paña Es de libro 
concienciará contra 
la piratería entre 
alumnos y profe-
sores de Educación 
Secundaria y Bachi-
llerato.
Situada a la cabeza 
de población lec-
tora, la Comunidad 
de Madrid garanti-
zará que las biblio-
tecas públicas de 
la región cuenten 
con instalaciones 
adecuadas a las ne-
cesidades actuales 
y una oferta útil y 
atractiva para los 

ciudadanos, renovan-
do las colecciones e integrando 
las novedades que ofrece el mer-
cado en cuanto a contenidos y 
soportes, con especial atención a 
colectivos vulnerables.

Presentado el nuevo Plan estratégico 
del Libro y la Lectura 2025/2028

Nuevos planes de estudios 
de Formación Profesional

L
a Comunidad de Madrid ha 
realizado un total de 18.341 
estudios de empleabilidad a 
jóvenes, que comenzaron a 

desarrollarse en el segundo semes-
tre de 2024 dentro del Plan especí-
fico del Ejecutivo autonómico para 
este colectivo. La consejera de Eco-
nomía, Hacienda y Empleo, Rocío Al-
bert, ha destacado estos datos en su 
visita a la nueva Oficina de Empleo 
de Azca, en la capital, que atiende 
ya a más de 15.000 personas.
Para llevarlos a cabo, los menores 
de 30 años son entrevistados por 
técnicos y orientadores, que com-
pletan un perfil determinando sus 
aptitudes, fortalezas y carencias, con 
el que determinar cuál es el itinera-
rio más conveniente, indicándoles 
un curso concreto que mejore sus 
posibilidades de encontrar un pues-
to de trabajo, o dirigiéndoles hacia 
una oferta laboral adecuada a sus 
capacidades.
Para Albert, este tipo de actuacio-
nes son “prioritarias para facilitar 
la inserción laboral de los jóvenes, 

fomentar el emprendimiento y me-
jorar su formación y cualificación 
profesional”. En este sentido, ha 
recordado que el Plan de Empleo 
Joven arrancó el año pasado y está 
siendo muy bien recibido por sus 

destinatarios, hasta el punto de 
que el 83% lo recomendaría a otros 
usuarios, tal y como recoge una 
encuesta hecha por la Consejería.
Además, el 76% está satisfecho con 
la utilidad de las herramientas que 

se les facilita para encontrar tra-
bajo, y el mismo porcentaje con-
sidera relevantes los contenidos 
de las formaciones recibidas para 
alcanzar sus objetivos profesiona-
les, lo que denota un alto grado 

de satisfacción con el programa.
Por otra parte, el Servicio Público de 
Empleo del Gobierno regional pone 
a disposición de sus usuarios talle-
res para aumentar las posibilidades 
de encontrar un puesto de trabajo, 
que la consejera ha podido conocer 
durante su recorrido por los 1.620 
metros cuadrados que componen la 
nueva Oficina de Azca.
Entre ellos destaca Primera Im-
presión, dirigido especialmente a 
mujeres desempleadas en situa-
ciones de especial atención, donde 
reciben asesoramiento y acompa-
ñamiento para preparar entrevistas 
de trabajo; o EnfócaTE, donde los 
participantes pueden identificar las 
competencias que demandan las 
empresas para acceder a ocupa-
ciones concretas y definir sus ob-
jetivos y proyectos profesionales.
En 2024 se han impartido un total 
de 890 sesiones de los diferentes 
talleres a disposición de los usua-
rios, en los que han participado 
más de 7.100 madrileños deman-
dantes de empleo.

El Gobierno regional realiza más de 18.300 estudios de empleabilidad
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La consejera de Economía, Hacienda y Empleo de  Rocío Albert

El consejero de Cultura, Turismo y Deporte, Mariano de Paco Serrano
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El consejero de  Digitalización Miguel López-Valverde  / CM

L
a Comunidad de Madrid pondrá en marcha el 
próximo verano un centro de ciberseguridad 
sanitaria que funcionará como laboratorio de 
ideas para reforzar la defensa de los equipos in-

formáticos y de los datos personales que se manejan en 
el sector de la salud regional. Este nuevo espacio, en el 
que la Consejería de Digitalización invertirá 11,5 millones 
de euros, estará integrado en el Centro de Innovación 
Digitaliza Madrid y operativo hasta finales de 2026.
La iniciativa tendrá un doble objetivo: por un lado, el 
de identificar el grado de madurez de los sistemas de 
protección con que cuenta la red sanitaria autonómica 
y, por otro, trabajar para sacar adelante 15 casos de 
uso que puedan incorporarse a un entorno clínico 
para garantizar la seguridad de la información que 
reciben los ciudadanos.  
El consejero de Digitalización, Miguel López-Valverde, 
ha destacado la importancia de impulsar la seguri-
dad en el sector salud, “uno de los más críticos por 
la relevancia que tiene la información que maneja 
y, por tanto, de los más sensibles a las amenazas 
cibernéticas”.
Los objetivos que se persiguen con este proyecto 
son formar una red de empresas e instituciones 
públicas y privadas que trabajen para reforzar la 
ciberseguridad en este ámbito, y desarrollar nuevos 
productos y servicios, específicamente diseñados 
para su utilización en el entorno clínico-hospitala-
rio, aumentando la oferta de soluciones de estas 
compañías.
Además, pretende mejorar el conocimiento y es-
pecialización en materia de ciberprotección de las 
empresas; reforzar las capacidades de los profe-
sionales, y abrir oportunidades para la adquisición 
de conocimientos de alto valor a ciudadanos que 
deseen reorientarse hacia esta actividad profesional.

L
a Comunidad de Madrid ha impartido en 
los últimos diez meses 48 cursos de forma-
ción en la plataforma Madrid Aula Digital 
sobre el uso saludable de la tecnología, 

logrando que más de 24.187 ciudadanos hayan 
mejorado sus conocimientos sobre cómo hacer 
una utilización correcta tanto de dispositivos, 
como de aplicaciones o redes sociales.
Del total de acciones académicas que hasta 
ahora se han impartido, 21 han estado direc-
tamente encaminadas a instruir y concienciar a 
los alumnos sobre cómo emplear la innovación 
de una manera positiva para el bienestar de las 
personas. Así, bajo títulos como Salud mental 
y tecnología, Uso saludable de la tecnología, 
La generación Z y los riesgos de internet, Pri-
mer móvil, ¿cuándo es el momento adecua-
do?, Equilibrio digital: niños y pantallas o IA 
Responsable y Prompt Engineering se abordan 
algunas de las principales problemáticas a las 
que se enfrenta la sociedad actual, tales como 
la adicción tecnológica.
Madrid Aula Digital es la plataforma formativa 
y divulgativa que la Comunidad de Madrid puso 
en marcha a finales de mayo de 2024 con la 
que el Ejecutivo regional quiere contribuir a 
la formación de los ciudadanos y a reducir la 
brecha tecnológica, acercando contenidos inno-
vadores para todos los públicos. Esta iniciativa 
se enmarca en el Plan regional de Capacitación 
Digital y cuenta con una inversión de 8,2 mi-
llones de euros.

L
a Comunidad de Madrid ha for-
mado en los últimos diez meses 
a cerca de 22.000 ciudadanos 
en materias como la Inteligencia 

Artificial y la realidad virtual gracias a 
Madrid Aula Digital (MAD), adquiriendo 
conocimientos iniciales o avanzados en 
estas tecnologías emergentes. Esta inicia-

tiva gratuita para los usuarios comenzó 
a funcionar en mayo de 2024 y ya ha 
lanzado varios cursos dirigidos a instruir 
a los madrileños en las herramientas más 
vanguardistas.
En concreto, desde Madrid Aula Digital 
se ofrecen ocho cursos dentro del blo-
que sobre Inteligencia Artificial. Destacan 
Introducción a la IA; Prompt Engineering 
Aplicaciones prácticas de la IA; Uso prác-
tico del ChatGPT para estudiar, uno de los 
10 más demandados, o IA Responsable 

y Prompt Engineering. Hasta la fecha se 
han celebrado un total de 26 sesiones 
en las distintas modalidades presencial, 
on-line o mixta.
Por otra parte, en la temática de simu-
lación inmersiva, MAD, que cuenta con 
fondos europeos, ofrece la formación 
Descubre la realidad virtual, que ya va 

por su sexta edición, para transmitir los 
conceptos básicos de esta tecnología, sus 
utilidades, beneficios y limitaciones, así 
como sus ventajas mediante el uso de 
gafas Meta Quest 3. El objetivo de este 
itinerario es proporcionar a los madrile-
ños un primer contacto con la disciplina, 
concienciar sobre un empleo seguro de la 
misma y despertar o detectar vocaciones 
tempranas entre los alumnos, ya que es 
un campo emergente en áreas como la 
biomedicina.

Nuevo laboratorio 
de ciberseguridad

La Comunidad ofrece formación en 
Inteligencia Artificial y realidad virtual  
a través de Madrid Aula Digital

Cursos de formación 
de la Comunidad de 
Madrid sobre el uso 
saludable de la 
tecnología
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Una institución única en España orien-
tada a formar a los líderes de la indus-
tria digital del presente y futuro. Un 
centro de primer nivel internacional, 
basado en la excelencia, la innovación y 
la tecnología. U-tad es considerada por 
GAMEducation la 6ª mejor universidad 
del mundo para formarse en videojue-
gos, la Asociación Española de Exce-
lencia Académica (SEDEA) reconoce 
a sus alumnos del área de Ingeniería 
entre los diez mejor formados de toda 
España y uno de los mejores centros 
del mundo donde estudiar Animación. 

U-tad revoluciona la 
formación superior con 
la primera incubadora 

universitaria de 
proyectos digitales de 
España, para fomentar 
el emprendimiento y 
generar nuevo tejido 

industrial

U-TAD  Las Rozas, centro universitario 
de tecnología y arte digital, presenta 
la primera incubadora universitaria de 
España para el desarrollo de proyectos 
digitales reales que trasformará la me-
todología de aprendizaje universitaria 
tal y como la conocemos hoy en día, 
así como nuestra sociedad, ya que de 
aquí surgirán productos y servicios de 
gran trascendencia y aplicabilidad en 
todo tipo de sectores (entretenimiento, 
cultura, sanidad, educación, medio am-
biente, comercio electrónico, logística, 
etc.), así como, dará lugar a la creación 
de nuevos empleos cualificados.
De esta forma, aquellas empresas, or-
ganizaciones públicas y particulares, 
entre los que se incluyen alumnos y 
profesores de U-tad, con ideas comer-
cialmente viables, podrán contar con 
la orientación y el apoyo en materia 
de infraestructura, personal e impulso 
empresarial de U-tad para materializar 
su proyecto.
Con esta incubadora, U-tad preten-
de impulsar el crecimiento del tejido 
empresarial en el ámbito tecnológico 
y digital de nuestro país, fomentando 
la creación de proyectos innovadores 
y empresas que aporten un valor di-
ferencial a la sociedad, generando así 
empleos de calidad en sectores clave 
para la economía. Por otro lado, U-tad 
refuerza su compromiso por seguir 
ofreciendo una formación multidisci-
plinar a su alumnado mediante la rea-
lización de proyectos reales, de forma 
que nazca en los estudiantes un espíri-
tu emprendedor en un país en el que 
el 94% de los jóvenes no emprenden 
debido a la falta de conocimientos y de 
recursos financieros, según el estudio 
“Emprendimiento Joven en España”.
Para Ignacio Pérez Dolset, fundador 
del centro universitario U-tad y pre-
cursor de esta iniciativa, “U-tad nació 
con el objetivo de impulsar la industria 
tecnológica y digital de nuestro país 
desde el sector educativo. Con más 
de treinta años de experiencia en el 

ámbito tecnológico, y catorce años 
formando a los mejores profesionales, 
lanzamos la primera incubadora uni-
versitaria, una iniciativa única y pionera 
en España, que aúna el conocimiento 
de los profesionales, con el talento y 
la capacidad creativa de los alumnos, 
contribuyendo así al nacimiento de 
innovadores proyectos tecnológicos 
y a la creación de empresas disruptivas, 
aportando valor en un área clave para 
la economía.”

U-tad, una institución 
académica orientada 
a la industria y a sus 

futuros profesionales

Esta incubadora, y los proyectos in-
cubados, está dirigida por Ignacio 

Pérez Dolset, emprendedor con una 
dilatada trayectoria en el sector del 
entretenimiento digital al que avalan 
éxitos como la película ‘Planet51’, la 

cinta animada española más taquillera 
de la historia, y ganadora de un Goya a 
la Mejor Película de Animación, y el pri-
mer videojuego en ser un superventas 
mundial ‘Commandos’, recientemente 
elegido como el mejor juego de la his-
toria de España.
Fruto del compromiso de U-tad con 
la excelencia académica, este nuevo 
vivero de startups forma parte de un 
estratégico ecosistema universita-
rio para la realización de proyectos 
reales denominado ‘Project Center’, 
donde los alumnos tendrán la opor-
tunidad de entrar en contacto con 
el mundo empresarial, a través de 
tres vías: desarrollando proyectos 
de alto valor, académico y profe-
sional, para empresas nacionales e 
internacionales, llevando a cabo sus 
propias ideas, o participando en las 

de terceros, así como, colaborando 
en trabajos de I+D+I.
Despertar entre el alumnado, 
y por tanto, entre los futuros 

profesionales la motivación por el 
emprendimiento, la generación de 
nuevas ideas de negocio y así forta-
lecer el tejido industrial de nuestro 
país, son algunas de las ventajas que 
ofrece este nuevo espacio de más de 
6000 metros cuadrados  equipado 
con la más alta tecnología, situado 
en el campus de U-tad en Las Rozas.
Más de 6500 alumnos, 450 docen-
tes, organizaciones y particulares ya 
pueden beneficiarse de esta pionera 
iniciativa universitaria en nuestro país 
al lanzarse próximamente las prime-
ras convocatorias de incubación para 
aquellos proyectos relacionados con 
los videojuegos y la innovación digital.
Además de lanzar esta incubadora, 
U-tad también refuerza su oferta 
educativa para el curso académico 
2025/2026 con dos nuevas titulacio-

nes de grado debido a la escasez de 
perfiles creativos detectada en el mer-
cado. Se trata del grado oficial en ‘Arte 
para Videojuegos’ que responde a la 

necesidad de contar con profesionales 
especializados en la vertiente artística 
de un videojuego para lograr que los 
elementos visuales (entornos, perso-
najes y objetos) resulten estéticamente 
atractivos. Este tipo de conocimientos, 
en arte 2D y 3D, están entre los más 
requeridos actualmente por las desa-
rrolladoras de videojuegos. 
Con este nuevo grado, U-tad com-
pleta el circulo al ser el único centro 
educativo en España en ofrecer una 
titulación específica para formar a 
cada uno de los perfiles más deman-
dados por los estudios de videojue-
gos: grado en ‘Ingeniería de Video-
juegos’ (programadores), en ‘Diseño 
de Videojuegos’ (diseñadores) y en 
‘Arte para Videojuegos’ (artistas). 
Asimismo, otra de sus propuestas es 
el grado oficial en Visual ‘que aborda 
el estudio de la ilustración y su rela-
ción con el desarrollo visual, combi-
nando aspectos técnicos, creativos 
y conceptuales. Dirigido a aquellos 
perfiles artísticos que sienten pasión 
por el dibujo a mano, pero con el 
apoyo de la tecnología.
Aparte de estas dos nuevas titula-
ciones, U-tad también incluye no-
vedades en sus programas actuales 
de grado. En concreto, su grado en 
‘Ingeniería del software’ y sus dos 
dobles grados en ‘Matemática com-
putacional e ingeniería del software’ 
y ‘Física computacional e ingeniería 
del software’ incorporan un título 
propio en Inteligencia Artificial Ge-
nerativa para capacitar, aún más, a 
los alumnos en el uso de herramien-
tas de desarrollo con IA.
U-tad también ofrece la posibilidad 
a su alumnado de estudiar algunos 

de sus grados en español como en 
inglés, así como cada vez son más las 
titulaciones que pueden seguirse tan-
to de forma presencial como online. 

U-tad, Centro Universitario de Tecnología y Arte Digital 
ubicado en Las Rozas, es el primer centro universitario 
especializado 100% en la formación en todas las grandes 
áreas asociadas a la cadena de valor de la economía digital: 
Ingeniería del Software, Ingeniería de Videojuegos, Diseño 
Digital, Animación, Efectos Visuales, Ilustración, Diseño 
y Arte para Videojuegos, Matemáticas, Física, Realidad 
Virtual, Aumentada y Mixta, Big Data, y  Ciberseguridad. 

Ignacio Pérez Dolset
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Oficiales los carteles 
de la temporada 2025 
de Sevilla

XI Edición del Alfarero 
de Plata: Puerto de máxima 
categoría para el escalafón 
de novilleros

L
a empresa Pagés, pre-
sentó los carteles ofi-
ciales de la temporada 
2025 de Sevilla de la 

Real Maestranza de Caballe-
ría de Sevilla. Una temporada 
que comenzará el Domingo de 
Resurrección, día 20 de abril, y 
el ciclo continuado de festejos 
taurinos se desarrollará desde 
el domingo 27 de abril al 11 
de mayo. 
Morante de la Puebla será 
la base de la temporada con 
cinco paseíllos durante el año. 
Cuatro tardes estará Daniel 
Luque y Alejandro Talavante, 
Juan Ortega, Pablo Aguado, 
José María Manzanares, Ma-
nuel Escribano y Borja Jiménez 
estarán anunciados tres tardes. 
Una feria en la que también 
estarán presentes triunfadores de 
la temporada pasada como Miguel 
Ángel Perera o David de Miranda. Se-
bastián Castella, Tomás Rufo, Diego 
Urdiales o Cayetano. Cabe destacar 
el debut en La Masestranza de David 
Galván.  Entre las ausencias, destaca 
el nombre de Emilio de Justo, tras 
ser triunfador en los últimos años 
al cortar seis orejas las últimas dos 
temporadas. También, faltan nom-
bres como Fernando Adrián, tras 
tres Puertas Grandes en Madrid; o 

la ganadería de La Quinta después de 
que la familia Martínez-Conradi de-
cidieran no lidiar en Sevilla. Otro de 
los acontecimientos importantes de 
la feria de 2025 es el mano a mano 
de dos novilleros con mucha fuerza 
en el panorama taurino como son: 
Marco Pérez y Javier Zulueta, en un 
cartel con utreros de Alejandro Tala-
vante el 28 de abril. Además, Javier 
Zulueta tomará la alternativa en la 
Feria de San Miguel, de la mano de 
Morante de la Puebla y Roca Rey. 

V
illaseca de la Sagra vuelve a situarse como puerto de máxi-
ma categoría en el escalafón inferior con la XI Edición del 
Alfarero de Plata. Un certamen para la promoción de los no-
villeros 

que se ha con-
solidado como 
un claro es-
caparate y un 
trampolín para 
el futuro de los 
aspirantes a 
matadores de 
toros. Villaseca 
de la Sagra re-
afirma su claro 
compromiso 
con el futuro de 
la fiesta y para 
esta nueva edi-
ción promete 
la aparición de 
nuevos tore-
ros a tener en 
cuenta en todas 
las ferias tauri-
nas del planeta 
taurino.
Cabe destacar 
la actuación 
del novillero 
Esteban Gordi-
llo del pasado 
30 de marzo 
triunfador de la tarde saliendo a hombros después de cortar dos 
orejas a un buen novillo de Víctor y Marín.

S ebastián Castella, Cayetano 
Rivera Ordoñez y Gonzalo 
Caballero salieron a hom-
bros en una bonita tarde 

de toros con un buen encierro de 
Montalvo.
Éxito artístico y ganadero fue el 
cosechado en Las Rozas donde se 
colgó el cartel de no hay billetes 
en una bonita y soleada tarde de 
toros en la que el público asistente 
que abarrotaba los tendidos de la 
plaza disfrutó “de lo lindo”. Tres 
toreros bien entonados ante una 

corrida de toros noble y colabo-
radora. Sebastián Castella firmó 
una tarde de valor sereno, pasean-
do una oreja de cada uno de sus 
ejemplares. Cayetano también 
cortó una oreja a cada toro de su 
lote, destacando principalmente 
en su segundo y el madrileño 
Gonzalo Caballero cortó dos ore-
jas con mucha fuerza del sexto, 
que pudieron ser más en caso de 
no fallar con la espada.
Tarde de muchos argumentos en 
la que cabe destacar el aluvión 

de jóvenes que abarrotaban los 
tendidos y la aglomeración de 
chavales a la salida pidiendo au-
tógrafos a sus ídolos toreros ape-
nas permitiéndoles meterse en las 
furgonetas de cuadrillas dejando 
claro que la afición y pasión por los 
toros forma parte del ADN de Las 
Rozas. Un gran esfuerzo por parte 
del Ayuntamiento en la confección 
de un espectáculo taurino de pri-
mer nivel acorde a la gran pasión 
a la tauromaquia que alberga la 
localidad de Las Rozas.

Plaza de toros de Las Rozas, 
Madrid. Corrida de toros. 
Lleno en los tendidos. Toros 
de Montalvo, buenos en 
general.
•SEBASTIAN CASTELLA, oreja 
y oreja.
•CAYETANO RIVERA ORDOÑEZ, 
oreja y oreja.
•GONZALO CABALLERO, 
ovación y dos orejas.

Exitazo en Las Rozas en corrida de no hay billetes LA NOVILLERA OLGA CASADO 
CONTINÚA SIENDO NOTICIA EN LOS 
MEDIOS GENERALISTAS DE COMUNICACIÓN
Olga Casado se convirtió en la principal pro-
tagonista el pasado 25 de marzo en Antena 3 
televisión en el programa de máxima audiencia 
de Sonsoles Ónega donde la novillera comentó 
la importante temporada que tiene por delante. 
Además, la novillera hizo un repaso de cómo fue-
ron sus inicios en el mundo de los toros.  «Quiero 
ser un referente para la gente de mi generación». 
Cabe recordar que la novillera participó en el 
festival por la Dana del palacio de Vistalegre de 
Madrid paseando un rabo de un gran novillo del 
hierro de Garcigrande televisado por las cámaras 
de Telemadrid. El pasado 9 de marzo debutó 
con caballos en Olivenza volviendo a poner de 
acuerdo al respetable.

EL ATAQUE EN CIUDAD DE MEXICO A 
LA TAUROMAQUIA PONE EN EVIDENCIA 
EL INTENTO DE ERRADICAR LA HUELLA 
ESPAÑOLA EN MÉXICO
Prohibir las corridas de toros con sangre en Ciu-
dad de Mexico no es solo un ataque a la cultura 
y a la economía. Es, sobre todo, un atentado 
contra la libertad. La libertad de quienes aman 
y defienden la Fiesta, la de aquellos que viven 
de ella y, sobre todo, la de un pueblo que debe-
ría tener el derecho a decidir sobre sus propias 
tradiciones sin imposiciones ideológicas. La me-
dida, presentada como un avance en términos 
de “protección animal”, es en realidad un acto de 
censura impulsado por el fanatismo ideológico, 
que ignora siglos de historia y el profundo arraigo 
social de la Fiesta Brava
Los defensores de esta prohibición dicen luchar 
contra la violencia, pero la verdadera violencia es 
coartar el derecho de los ciudadanos a disfrutar 
de su cultura. Hoy es la Tauromaquia, mañana 
será otra manifestación cultural que no encaje en 
los dogmas del momento. ¿Hasta dónde llegará 
esta deriva prohibicionista?
LA COMUNIDAD DE MADRID APRUEBA EL 
PROYECTO DE LAS OBRAS DE MODERNIZA-
CIÓN DE LA PLAZA DE TOROS DE LAS VENTAS 
EN SU CENTENARIO 
La Comunidad de Madrid aprobará el informe 
para la ‘rehabilitación y modernización’ de la pla-
za de toros de Las Ventas. El Ejecutivo regional 
prevé una inversión de más de 40 millones de 
euros para una reforma cuyas obras comenzarán 
en el 2026.
Los trabajos se extenderán durante alrededor 
de 60 meses y no afectará a la celebración de 
los festejos que se programen. Se adecuarán las 
instalaciones en materia de seguridad del coso, 
Bien de Interés Cultural y tercer punto de encuen-
tro de la capital junto al Bernabéu y el Riyadh 
Air Metropolitano. Los trabajos se centrarán en 
el edificio de huella circular e incluirán actua-
ciones puntuales en otras zonas como el corral 
de esquina noreste o pajera de caballerizas. En 
los últimos tres años se han invertido más de 2 
millones en la mejora de los graderíos, repara-
ción de tejados del Museo Taurino y la Capilla, 
y la renovación de la Enfermería. Actualmente 
se están reformando los forjados y vomitorios 
de los tendidos altos del inmueble.  Además, el 
Consejo de Gobierno además aprobará destinar 
1,7 millones de euros para la Fiesta del Toro 2025 
Copa Chenel, Circuito de Novilladas de Madrid y 
Kilómetro 0. Para ello, ha autorizado la firma de 
un nuevo convenio con la Fundación Toro de Lidia.
LAS VENTAS OFRECE DESCUENTOS Y BENE-
FICIOS PARA PEÑAS Y ASOCIACIONES PARA 
EL DOMINGO DE RAMOS 
Todas aquellas peñas que quieran asistir a la co-
rrida de toros del próximo 13 de abril, tradicional 
corrida de toros del Domingo de Ramos, recibirán 
como obsequio el cartel de este festejo en gran 
dimensión para la sede de la peña. Y tendrán la 
posibilidad de realizar el Tour de Las Ventas en 
horario matinal a precio reducido, solo 5€ por 
persona, lo que supone casi un 70% de descuento 
sobre el precio habitual. Además, contarán tam-
bién con un precio reducido para sus reservas de 
grupo, el mismo precio de abonado. Y podrán 
hacer ya sus reservas de grupo poniéndose en 
contacto con las taquillas a través del correo 
electrónico: taquillas@plazauno.es. La petición 
deberá acompañarse con el correspondiente cer-
tificado de inscripción de la asociación. El próximo 
13 de abril, a las 18.00 horas se lidiarán toros de 
Valdellán para Antonio Ferrera, David de Miranda 
y Alejandro Mora, confirmación.

A. M.

Alberto Madrid  TOROS CN

Cayetano Rivera Ordoñez,
Sebastián Castella y 

Gonzalo Caballero en algunos 
momentos del festejo.
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